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Bussolengo, Bardolino, Castelnuovo, Pescantina, Peschiera, Sona 

La rivincita della bella Lorenza

Siamo aperti! 
Vi aspettiamo in  

via Gardesana, 70  
a Bussolengo 

Target
Fiera della Polenta 
Oltre 130 piatti  
da gustare a Vigasio  
dal 17 ottobre  
al 10 novembre 

    Servizi all’interno

Federalberghi 
Convenzione con 
Itas per assicurare 
le imprese contro  
i grandi rischi

    Servizio a pagina 7

Acque Veronesi e AGS 
sono in prima linea  

contro lo spreco idrico 
Servizio a pagina 8

CASTELNUOVO. 
La storia di 

Lorenza  
Caradonna, 
bullizzata da 

ragazzina,   
che oggi sfila 
in passerella 

ed è una  
stella nel 

mondo della 
moda 

Servizio a pagina 16
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Gestiscono diversi milioni di euro per sostenere le politiche 
sociali nel territorio. Un ruolo strategico che riguardaa ben 
300mila persone: il Comitato dei Sindaci del Distretto Ovest 
Veronese ha approvato il Bilancio Consuntivo dei Servizi 
Sociali per l'anno 2023 e presentato il Bilancio di Previsione 
2024, delineando i risultati raggiunti e le strategie future per 
migliorare i servizi sociali nella comunità che raggruppa 37 
Comuni del territorio scaligero (li vedete qui a fianco nel 
box).  
Il 2023 evidenzia un quadro positivo per i servizi sociali del 
Distretto, grazie a una gestione finanziaria prudente e all'in-
cremento dei ricavi provenienti da contributi esterni. Il bilan-
cio di previsione per il 2024 riflette a sua volta un impegno 
continuo per servizi più efficienti e garantire un utilizzo 
responsabile delle risorse disponibili. 
Nello specifico, l'anno 2023 si è concluso con un migliora-
mento complessivo di 288.709 euro rispetto a quanto preven-
tivato. Questo trend in positivo è attribuibile a maggiori con-
tributi per iniziative destinate ai territori di pertinenza quali 
"Contributo Minori nei Centri", “Risorse di Ambito" e “Pro-
getto di Turismo Sociale”.  
Sul fronte delle spese, la gestione oculata e le variazioni 
favorevoli hanno portato a risultati significativi. Settori come 
l'assistenza scolastica e la tutela minori hanno visto una ridu-
zione significativa dei costi, con un risparmio di 81.983 euro 
per l’ambito scolastico e 49.744 euro in tema tutela minori.  
Il bilancio prevede ricavi complessivi di 14.035.839 euro 
inclusi contributi da enti locali e finanziamenti specifici per 
progetti sociali.  
Le spese previste sono di pari importo con un'attenzione par-
ticolare a settori chiave come l'assistenza domiciliare, il 
sostegno educativo e la protezione sociale. In particolare, è 
stato destinato un incremento di un euro per abitante come 
quota pro-capite, portando l'importo ad una media di 34,49 
euro per abitante. 
Per l'anno in corso, il bilancio di previsione iniziale mostrava 
uno sbilancio di circa 996.000 euro, che grazie a interventi 
strategici è stato ridotto della metà. Tra le misure adottate, 
l'utilizzo di riserve accumulate negli anni precedenti (pari a 
€310.558) ha giocato un ruolo cruciale nel mantenere l'equi-
librio finanziario senza aumentare significativamente le 
quote a carico dei Comuni. 
Il Comitato dei Sindaci del Distretto Ovest Veronese ha deli-
neato una serie di progetti e iniziative per il 2024, tra cui: 
● Espansione dei Servizi di Assistenza Domiciliare: Poten-
ziamento dei servizi per gli anziani e le persone con disabili-
tà, con un incremento del personale specializzato e l'imple-
mentazione di tecnologie assistive. 
● Supporto Educativo: Sviluppo di programmi di supporto 
educativo per minori in difficoltà. 
● Progetti di Inclusione Sociale: Avvio di iniziative per favo-
rire l'inclusione sociale dei gruppi più vulnerabili, con parti-
colare attenzione alle persone senza fissa dimora. 
«La nostra società necessita sempre più di servizi alla perso-
na - il commento di Gianfranco Dalla Valentina, presidente 
del Comitato -. Lo vediamo e lo viviamo quotidianamente: 

nella popolazione anziana, dell'inclusione della disabilità, nel 
sostegno alle persone fragili. E molto altro ancora. I Comuni 
del Distretto Ovest lavorano già da diversi anni in stretta 
sinergia tra loro e con l'Ulss. Portano avanti politiche sociali 
condivise e investono risorse importanti per garantire equità 
e benessere. Sono servizi che si vedono poco, salvo chi ne 
viene direttamente interessato, ma fondamentali perché aiu-
tano le persone in difficoltà e contribuiscono a far crescere 
una comunità solidale. L'obiettivo ora è di far crescere una 
consapevolezza sui servizi erogati e un senso di responsabi-
lità, in modo che tutti si sentano attori fondamentali nella 
gestione delle politiche sociali delle nostre comunità». 

Oltre 14 milioni destinati a sostenere le persone più fragili

Sociale, bilancio positivo

Gianfranco Dalla Valentina

I Comuni del distretto 
 
Questi sono i Comuni che fanno parte del Distretto per 
poco più di 300mila abitanti, sesto ambito per importan-
za dell’intero Veneto : Affi, Bardolino, Brentino Bellu-
no, Brenzone sul Garda, Bussolengo, Caprino Veronese, 
Castelnuovo del Garda, Cavaion Veronese, Costermano, 
Dolcè, Erbè, Ferrara di Monte Baldo, Fumane, Garda, 
Isola della Scala, Lazise, Malcesine, Marano di Valpoli-
cella, Mozzecane, Negrar, Nogarole Rocca, Pastrengo, 
Pescantina, Peschiera del Garda, Povegliano Veronese, 
Rivoli Veronese, Sant’Ambrogio di Valpolicella, San-
t’Anna D’Alfaedo, San Pietro in Cariano, San Zeno di 
Montagna, Sommacampagna, Sona, Torri del Benaco, 
Trevenzuolo, Vigasio e  Villafranca di Verona.

Bussolengo: 
fra Boscaini 

e Brizzi ora è  
guerra aperta 

 
Boscaini critica, Brizzi incassa e poi parte 
alla carica dell’onorevole. Il tema? Busso-
lengo. Non accenna a placarsi la bagarre 
politica tra Paola Boscaini, già sindaco di 
Bussolengo ora deputato alla Camera, e 
Roberto Brizzi, attuale sindaco di Busso-
lengo.   
«Da quando Brizzi è in carica - attacca 
Boscaini -  la sua amministrazione tassa i 
cittadini e fa 1 milione di avanzo, cifra che 
non reinveste sul proprio territorio». Pron-
ta la risposta di Brizzi che si chiede «In 
quale paese vive la consigliera Boscaini? 
Sono ormai 6 anni e dal primo giorno che 
ho assunto l’incarico di Sindaco le sento 
dire le stesse cose».  
Boscaini aggiunge «questa sembra un’am-
ministrazione di sinistra perché aggiunge 
tasse invece di toglierle. Per esempio: 
Ceschi, che è in quota PD presso il comune 
di Bussolengo e ha diverse deleghe, non 
vuole togliere l’IMU sulla seconda casa e 
accetta di abbassare IRPEF solo per operai 
e lavoratori, perché gli altri , vedo  le par-
tite iva, sono   ricchi».  
«Ora che dovrebbe occuparsi di cose 
nazionali - risponde Brizzi -  usa le risorse 
della Camera dei Deputati per attaccare me 
anche se in questo primo anno della mia 
seconda amministrazione ho trovato 
un’opposizione sensata e collaborativa, 
pur nel rispetto dei ruoli, in alcuni consi-

glieri comunali mentre da parte del gruppo 
Boscaini vi è spesso solo una sterile pole-
mica. Abbiamo investito e messo in sesto 
quello che lei ha lasciato dissestato». 
«Quando facciamo un’interrogazione - 
racconta Boscaini in risposta a Brizzi - 
l’amministrazione ci snobba e noi dobbia-
mo prendere atto di tutte le loro decisioni. 
Inoltre, gli impianti sportivi, che sono sem-
pre stati il fiore all’occhiello di Bussolen-
go, da anni sono privi di manutenzione: la 
pista d’atletica deve essere rifatta, mentre i 
campi da calcio sono ammalorati. E non si 
capisce che fine abbiano fatto gli spazi che 
servivano per ampliare gli impianti».  
Pronta la risposta di Brizzi: «gli interventi 
di manutenzione (agli impianti) sono 
costanti e a breve inizieremo la costruzione 
del campo 3, siamo intervenuti sia sull’il-
luminazione che sulla manutenzione degli 
impianti. Ora la consigliera Boscaini dice 
che occorre rifare la pista, i campi di calcio 
e così via, interventi che messi insieme 
costerebbero al comune milioni di euro».  
E ancora, Boscaini attacca “a Bussolengo 
negli ultimi anni si è costruito in maniera 
selvaggia, con palazzi condominiali senza 
parcheggi esterni, così i parcheggi pubblici 
sono stati presi d’assalto dai residenti dei 
condomini vicini. Pertanto è una via crucis 
recarsi in Comune o nei pochi negozi 
rimasti in centro».  

La risposta di Brizzi non si fa attendere: 
«l’urbanistica la gestisco in prima persona, 
credo sia l’aspetto sul quale più ci siamo 
differenziati nel modo di agire dall’ex sin-
daca, purtroppo Bussolengo sta ancora 
pagando i danni delle scelte urbanistiche 
fatte da lei e abbiamo utilizzato tutto il 
nostro primo mandato per recuperare i par-
chi e le aree verdi che lei aveva trasforma-
to in aree edificabili».  
«Noi siamo disponibili - conclude Boscai-
ni - a dare una mano ma se non ci prendo-
no in considerazione e dicono che va tutto 
bene quando, in realtà, i cittadini si lamen-
tano con noi, come possiamo dare un con-
tributo se siamo relegati ai margini?».  
«A volte mi chiedo - conclude a sua volta 
Brizzi - come riesca (l’onorevole) a distor-
cere in questo modo la realtà. Probabil-
mente con l’immunità parlamentare è con-
vinta di poter dire qualsiasi cosa tanto sa 
che non ne dovrà risponderne. Fortunata-
mente abbiamo un bilancio sano e ben 
gestito che ci ha consentito di affrontare 
difficoltà e gestire il Pnrr, programmare 
interventi annuali di asfaltatura e fare le 
numerose opere che abbiamo realizzato 
per il paese. La deputata Boscaini si renda 
utile ai cittadini di Bussolengo aiutando a 
reperire i fondi ora che è approdata a 
Roma, da parte mia non c’è nessun proble-
ma a darle il merito». (C.Gao.)  

� Notizie e appuntamenti
CALMASINO, NUOVI SERVIZI IN SALA CIVICA. 
L'Amministrazione comunale va incontro ai cittadini, specie a 
quelli che hanno più difficoltà con gli spostamenti. Da Palazzo 
Gelmetti sindaco, assessori e consiglieri si sposteranno prossi-
mamente anche nella sala civica di Calmasino, in via Stazione. 
Lo stesso avverrà per l'assistente sociale, ogni due settimane.  
Altra grande novità è l'apertura di uno “Sportello diritto alle 
cure”, un servizio di aiuto gratuito per far rispettare i diritti dei 
cittadini e garantire accesso tempestivo alle cure; sarà gestito dal 
Comitato a difesa dell'Ospedale Magalini di Villafranca. Ecco 
gli orari e i riferimenti dei tre servizi: gli amministratori comu-
nali riceveranno ogni mercoledì, dalle 9.30 alle 12.30, previo 
appuntamento (chiamando la segreteria del sindaco: tel. 
045/6213215 o scrivendo una e-mail a katia.mantovani@comu-
ne.bardolino.vr.it) a partire dallo scorso  2 ottobre.  L'assistente 
sociale del Comune, Alberto Vallarin, riceverà il lunedì (ogni 
due settimane) dalle ore 9.30 alle 13; accesso libero senza 
appuntamento, a partire dal 7 ottobre 2024. 
 
BANDO PER L'ASSEGNAZIONE DI UN ALLOGGIO 
COMUNALE. Il Comune di Bardolino procede all’assegnazio-
ne dell’alloggio di proprietà comunale in via Casetta Fossa n. 
7/1, piano primo senza ascensore, composto da n. 2 vani, per una 
superficie di mq. 55. L’assegnazione dell’alloggio avverrà 
secondo graduatoria redatta esclusivamente per nuclei familiari 
composti al massimo da una persona, nel rispetto delle norme 
igienico-sanitarie. 
Possono presentare domanda di assegnazione precaria di alloggi 
comunali tutti i soggetti residenti nel Comune di Bardolino, con 
nucleo familiare al massimo due/tre persone, che siano in pos-
sesso delle condizioni specificate nel bando allegato. La doman-
da deve pervenire al protocollo comunale, a mano o a mezzo 
posta elettronica all’indirizzo comune.bardolino@legalmail.it 
entro e non oltre le ore 12:00 del 12.10.2024. Unitamente alla 
domanda, dovranno essere prodotti l’attestazione ISE/ISEE 
2024 - relativa ai redditi dell’anno 2023 e la copia fotostatica del 
documento di identità.
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� di Jacopo Burati

Lo scorso marzo è stato rin-
novato il consiglio provin-
ciale di Verona con i voti 
degli amministratori delle 
municipalità scaligere. La 

recente assegnazione delle 
deleghe da parte del presi-
dente Flavio Massimo Pa-
sini ha completato un rin-
novamento all’insegna del-
la collaborazione anche tra 
appartenenti a colori politi-

ci opposti. L’ente provin-
ciale, intermedio tra Comu-
ne e Regione, si conferma 
quindi un’isola felice per 
riunire ideologie diverse 
ma unite dallo stesso obiet-
tivo: gestire le tematiche 
fondamentali per la vita di 
comunità. Alcuni esempi 
sono le reti di viabilità su 
area vasta, il trasporto pub-
blico, la gestione della sani-
tà e della polizia locale, i 
rapporti tra istituti scolasti-
ci e la promozione di attivi-
tà culturali legate alla tradi-
zione locale. È su questi te-
mi che l’approccio pragma-
tico supera quello ideologi-
co.  
«La Provincia è un ente che 
doveva essere soppresso 
qualche anno fa – spiega 
Flavio Massimo Pasini che 
è anche sindaco di Nogara 
–. Si è invece capito quanto 
sia importante e quanto sia 
impossibile farne a meno. 
C’è la consapevolezza bi-
partisan di lavorare in grup-
po per raggiungere deter-
minati traguardi. Facciamo 

il nostro meglio con perso-
nale dimezzato rispetto a 
dieci anni fa e con risorse 
ridotte. Ma ci stiamo raffor-
zando e nuove assunzioni 
saranno completate di anno 
in anno con regolarità».  
I settori di competenza pro-
vinciale sono impegnativi, 
soprattutto per quanto ri-
guarda viabilità, scuole e 
ambiente. «Abbiamo 1500 
chilometri di strade di no-
stra competenza da mettere 
in sicurezza e su cui fare 
manutenzione – continua 
Pasini, che si è tenuto per 
ora la delega al patrimonio 
–, oltre alla scommessa re-
lativa al traforo del Brenne-
ro. Abbiamo inoltre circa 
cinquanta istituti scolastici 
sul territorio, comprese le 
palestre, che hanno bisogno 
di essere ammodernate. 
Sulle risposte da dare ai cit-
tadini in tema ambientale 
dobbiamo migliorare e au-
mentare gli specialisti da 
mettere in campo».  
Il vicepresidente della Pro-
vincia è Luca Trentini, 

sindaco di Nogarole Rocca, 
dal 2021 in consiglio pro-
vinciale, con delega ai rap-
porti con l’autostrada A22 
del Brennero. «Abbiamo 
superato il concetto di divi-
sione politica in un’ottica 
di gestione unitaria – con-
ferma Trentini –. Tutti i 
membri del consiglio devo-
no sentirsi appartenenti alla 
struttura al di là delle ap-
partenenze politiche. Ab-
biamo lavorato e lavorere-
mo per questo. La Provin-
cia non deve essere soltanto 
un’erogazione di servizi ma 

soprattutto un tavolo natu-
rale di concertazione per le 
strategie di sviluppo e di 
gestione su un’area più va-
sta rispetto agli enti comu-
nali».  
Lo sviluppo dell’intero ter-
ritorio equivale quindi alla 
crescita dei singoli Comu-
ni. «L’esperienza in Provin-
cia permette di entrare nei 
meccanismi di un ente su-
periore e permette di vede-
re le problematiche su pro-
spettiva più larga – aggiun-
ge Trentini –. Ampliando 
gli orizzonti si può poi agi-
re al meglio anche da am-
ministratori dei nostri Co-
muni di riferimento».  
Una delle new entry in Pro-
vincia è Maria Orietta
Gaiulli, sindaco di Pe-
schiera: le sue deleghe sono 
relative al trasporto pubbli-
co e alla mobilità leggera 
(piste ciclabili). «Lavorare 
in Provincia è una grande 
opportunità per me per far 
sentire la voce di tutti i Co-
muni del Lago di Garda – 
spiega –. È un territorio va-
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PROVINCIA. Il presidente Flavio Pasini illustra gli obiettivi dell’ente. Conosciamo alcuni

Grande lavoro a favore    



Bertolaso alle 
prese con Serit 
 
 
Fabrizio Bertolaso, sindaco di Sommacampa-
gna, è stato eletto all’unanimità Presidente del 
Bacino Nord di Verona con 48 Comuni presenti 
dei 58 che fanno parte del Consiglio. Con il rin-
novo del Cda, i primi cittadini hanno dato fidu-
cia, sempre a una sola voce, ai sindaci Fabrizio 
Bertolaso, Claudio Melotti e Stefano Nicotra, e 
dei Consiglieri Alberto Mazzurana e Domenica 
Sella, mentre rimangono in carica Roberto 
Brizzi e Matteo Pressi.  
Al Bacino Nord compete la gestione integrata 
dei rifiuti urbani per i comuni i 58 comuni della 
provincia di Verona per quasi 418.000 residenti 
e oltre 235.000 utenti, tra famiglie e attività 
commerciali.  
A margine dell’elezione, il neo presidente Ber-
tolaso ringrazia il presidente uscente «Alberto 
Mazzurana   per aver condotto fino a qui l’En-
te di Bacino e per aver lavorato all’attivazione 
di una lista unica nell’interesse di concentrarci, 
tutti insieme, sul complesso lavoro che ci atten-
de nel prossimo anno e mezzo all’insegna di ef-
ficacia, efficienza ed economicità del servizio 
che vogliamo garantire ai nostri territori», men-
tre il presidente uscente, Alberto Mazzurana, 
già sindaco di Brentino Belluno, ricorda che 
«l’Assemblea è consapevole dell’importanza di 
costituire, quanto prima è possibile, la nuova 
società in-house. La conferma del Comitato è 
un’attestazione di stima nei confronti di quanto 
sinora fatto e un mandato da portare a termine, 

con il supporto del nuovo presidente Bertolaso 
e del direttore Andrea Bombieri che ringrazio 
assieme ai dipendenti del Consiglio di Bacino, 
il percorso di costituzione della NewCo che as-
sicurerà agli enti pubblici un controllo diretto 
sul servizio». 
Come si legge nella nota emanata dal Consi-
glio, «Presidente e Comitato intendono impe-
gnarsi nei prossimi mesi sui principali dossier 
che riguardano la prosecuzione del tavolo di 
trattativa con AGSM-AIM per la valutazione 
dell'acquisizione di SERIT e lo studio e la va-
lutazione delle modalità d'incorporazione del 
Consorzio Verona Due del Quadrilatero all'in-
terno della futura società in-house».  
Fondamentali saranno inoltre «due tavoli di la-
voro: quello con la Regione Veneto sulla tariffa 
unica, con il fine di scongiurare aumenti ecces-
sivi della TARI, e quello con i Bacini Verona 
Città e Verona Sud per verificare l'opportunità 
e la possibilità di valutare congiuntamente futu-
ri scenari in termini di impianti di smaltimento 
rifiuti». (C.Gao.)

� Rifiuti - Bacino Nord

sto e importante con un ca 
rico di 14 milioni di turisti 
all’anno. La mia responsa-
bilità è fare da cassa di riso-
nanza per rendere più frui-
bile e accessibile il lago e 
portare avanti le esigenze 
di chi vi abita. Il grande te-
ma è il trasporto pubblico 
che potrebbe essere un ele-
mento chiave per sgravare 
la mole di traffico automo-
bilistico che c’è sulla nostra 
Gardesana. Altro aspetto su 
cui ci concentreremo sono 
le piste ciclabili, che rap-
presentano un’ottima alter-

nativa per rendere il lago 
meno carico di mezzi a mo-
tore». Pragmatismo e con-
cretezza devono essere ap-
paiati al primo posto nella 
graduatoria delle priorità. 
«Il lavoro di squadra dovrà 
avere una ricaduta positiva 
sui cittadini – conferma 
Gaiulli –. Tutti coloro che 
amministrano hanno a cuo-
re il benessere della popo-
lazione. Per me è come es-
sere al primo giorno di 
scuola in un contesto diver-
so rispetto al mio Comune. 
Sto aumentando di giorno 
in giorno la consapevolezza 
di quale sarà il mio lavoro 
ed è sicuramente un’espe-
rienza allettante».  
Altre deleghe delicate le de-
tiene il sindaco di Bovolone 
Orfeo Pozzani, consigliere 
provinciale che si occupa di 
gestione delle acque irrigue 
e potabili, delle politiche 
venatorie (caccia e pesca) e 
dei rapporti con il persona-
le. «Alzare l’asticella e 
l’impegno per i cittadini è 
sempre stimolante – spiega 

Pozzani –, anche perché 
quando mi prendo un impe-
gno ci tengo a portarlo a ter-
mine con spirito civico. So-
no stato da poco inserito nel 
Consorzio di Bonifica Ve-
ronese per occuparmi da vi-
cino del trattamento delle 
acque nei vari ambiti di uti-
lizzo. In un periodo storico 
in cui si alternano problemi 
di siccità e di alluvioni, è 
particolarmente importante 
occuparsi di un aspetto così 
delicato della vita quotidia-
na. Ringrazio il presidente 
Pasini per la fiducia che mi 
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      consiglieri delegati: Trentini, Gaiulli e Pozzani

    della comunità



� di Christian Gaole 
 
Bruno Fanton è stato eletto 
presidente dell’ATO, organo 
che riunisce  97 Comuni della 
Provincia di Verona, suddivi-
si in  undici distretti.   
L’ATO è un ente nato nel 
2014 e ha come fine il racco-
gliere le istanze di ogni 
comune e realtà territoriale 
che appartiene al consiglio 
ATO per costruire programmi 
ad hoc per soddisfare le 
richieste del territorio. Non 
solo, compito di questa realtà 
è anche supervisionare il ser-
vizio idrico integrato, gestito 
da Gardesana Servizi e Acque 
Veronesi. Tematiche che si 
discuteranno nel consesso dei 
sindaci dei Comuni del terri-
torio ATO.  
Come si legge nella nota 
comunicata dallo stesso con-
siglio ATO, il comitato si 

costituisce di 9 zone: “LAGO 
Alessandro Gardoni, sinda-
co di Valeggio sul Mincio; 
ZONA 2 – VAL D’ADIGE E 
MONTE BALDO, Roberto 
Zorzi, sindaco di Sant’Am-
brogio di Valpolicella; ZONA 
3 – VERONA, Tommaso 
Ferrari, assessore del Comu-
ne di Verona; ZONA 4 – 
VALPOLICELLA, Gerardo 
Zantedeschi, sindaco di San 
Pietro in Cariano; ZONA 5 – 
OVEST VERONESE, 
Roberto Dall’Oca, sindaco 
del Comune di Villafranca di 
Verona; ZONA 6 – LESSI-
NIA, Arturo Alberti, sindaco 
del Comune di Grezzana; 
ZONA 7 – VAL D’ILLASI E 
CALDIERO, Giulio Furlani, 
sindaco di San Martino Buon 
Albergo, ZONA 8 – EST 
VERONESE, Fulvio Soave, 
Sindaco del Comune di San 
Bonifacio; ZONA 9 - SUD 

OVEST VERONESE Elena 
Guadagnini, sindaco di 
Castel d’Azzano, ZONA 10 – 
MEDIO VERONESE 
ORIENTALE: Attilio 
Gastaldello, sindaco di San 
Giovanni Lupatoto; ZONA 
11 - COLOGNESE E 
LEGNAGHESE, Paolo Lon-
ghi, sindaco del Comune di 
Legnago”.  
Come spiega il presidente  
Fanton: «l’ATO ha funzioni 
di coordinamento per gestire 
le aziende del sistema idrico. 
Esso ha un’autonomia econo-
mica e il mio ruolo come pre-
sidente è quello di primo 
della fila di un CDA, c’è 
un’organizzazione e un con-
trollo sulle due aziende che 
gestiscono il sistema idrico: 
Gardesana Servizi e Acque 
Veronesi».  
Oltre alla funzione di control-
lo, il Comitato dell’ATO ha 

anche dei progetti in cantiere 
«si tratta di fondi che proven-
gono dal PNRR - prosegue 
Fanton - e sono circa 70 
milioni di euro che serviran-
no alla digitalizzazione delle 
reti idriche per evitare le 
dispersioni e perdite d’acqua 
che oggi si attestano al 30%. 
Una volta messa a punto que-
sta digitalizzazione la disper-
sione si ridurrebbe al 15%, un 
notevole miglioramento. 
Questa miglioria è un dovere 
che abbiamo nei confronti 
dell’ambiente, ma è anche un 
discorso etico ed energetico».  
Roberto Zorzi, sindaco di 
Sant’Ambrogio ci dice che 
rappresenta «a ZONA 2, Val 
d’Adige e Monte Baldo di cui 
fanno parte i comuni di Ferra-
ra di Monte Baldo, Brentino 
Belluno, San Zeno di Monta-
gna, Caprino Veronese, Affi, 
Sant’Ambrogio di Valpolicel-

la, Cavaion Veronese e 
Pastrengo. Il mio ruolo all’in-
terno del Comitato è di con-
sultazione e supporto all’As-
semblea del Consiglio di 
Bacino Veronese anche in 
ordine all’approvazione della 
programmazione del servizio 
idrico integrato e all’approva-
zione del piano tariffario con 
i relativi aggiornamenti. Rin-
novo la mia disponibilità a 
rapportarmi con i Comuni 
che rappresento». 
Elena Guadagnini, sindaco di 
Castel d’Azzano afferma: 

«La  prima riunione è stata 
molto esaustiva, ma non 
essendo presenti i sindaci 
della zona, i tecnici si sono 
concentrati nella esposizione 
della programmazione di 
Castel d'Azzano Vigasio, 
Comuni che si dicono con-
tenti di quanto illustrato - 
nella riunione, ndr - perché 
verranno fatti investimenti 
molto interessanti per la 
nostra zona, alcuni che 
andranno a risolvere alcune 
criticità che da tempo ci por-
tiamo avanti».  

ATO. Il presidente Fanton illustra il nuovo assetto dell’ente
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Sindaci a capo dei distretti

D’Annunzio Osteria 
restaurant Bistrot  

 
Cucina contemporanea e prodotti della tradizione si uniscono in 
un abbraccio al D’Annunzio Osteria restaurant Bistrot di Bardo-
lino. Il ristorante si è imposto in pochi anni come punto di rife-
rimento per tutto il lago di Garda, scalando fino al primo posto 
le classifiche dei più importanti siti di viaggiatori, come Tripad-
visor.   
«Uno dei piatti più innovativi, da poco lanciato e subito molto 
apprezzato, è senza dubbio la capasanta al mojito - spiega Ales-
sandro Franco che, insieme alla compagna Maria Scarcello, ha 
dato vita al progetto D’Annunzio nel 2018 -. Il mojito viene pre-
parato direttamente al tavolo e versato nel guscio della capasan-
ta, dove viene poi fatto flambé per caramellare lo zucchero di 
canna per poi scottare la capasanta oceanica». Ma oltre all’uni-
cità, il ristorante punta all’eccellenza dei prodotti, DOP e IGT 
provenienti da tutta Italia. Tra questi la figliata di bufala campa-
na, il gambero rosso di Mazara del Vallo, la ‘nduja, la mozzarella 
di bufala di Battipaglia. Alimenti sapientemente selezionati e 
combinati per creare opere d’arte come gli gnocchi fatti in casa 
con burrata e tartare di gambero rosso di Mazara del Vallo, anti-
pasti di mare con affettati di pesce marinati, insalate di mare e 
cocktail di gamberi fatti al vapore. 
E come la cucina di casa D’Annunzio è capace di unire innova-
zione e tradizione, anche i suoi due titolari rappresentano il con-
nubio tra diverse realtà. Originari della Calabria, Alessandro e 
Maria vivono sul lago di Garda da 15 anni. «È stata la passione 
per il lavoro a portarci a Verona - spiega Alessandro - insieme a 
quel sogno di aprire un locale tutto nostro».  
D’Annunzio Osteria Bistrot vuole infatti distinguersi dalle pro-
poste turistiche, puntando su una clientela attenta al dettaglio. «Il 
50% dei nostri clienti sono stranieri, arrivano da tutta Europa, 
ma anche da America e Asia. Noi però essendo aperti tutto l’an-
no accogliamo anche molti locali, che ci scelgono proprio per la 
nostra cucina innovativa e di alta qualità. Oltre alla nostra sim-
patia che non fa mai male. Non a caso sul nostro logo citiamo: 
la sicurezza di chi garantisce sempre il meglio».

Elena Guadagnini,  
sindaco Castel d’Azzano

Bruno Fanton,  
presidente ATO



Le alluvioni di queste ulti-
me settimane hanno riacce-
so la polemica sulla neces-
sità, o meno, di stipulare 
delle assicurazioni private 
per la copertura dei rischi 
derivanti da grandi eventi 
ampliando alle abitazioni 
private il raggio d’azione 
previsto per le attività eco-
nomiche. La Legge di 
Bilancio 2024 ha istituito 
infatti l’obbligo per le 
imprese di stipulare, entro 
il prossimo 31 dicembre 
contratti assicurativi a 
copertura dei danni cata-
strofali, ovvero causati da 
eventi quali sismi, alluvio-
ni, frane. 
Alla vigilia della propria 
49.ma assemblea (Torri del 
Benaco, 5 novembre pros-
simo) Federalberghi Garda 
Veneto – associazione che 
raggruppa circa 400 attività 
ricettive presieduta da Ivan 
De Beni e diretta da Mattia 
Boschelli – ha sottoscritto 
una convenzione con Itas 
Mutua  – la più antica com-
pagnia assicuratrice italia-
na, fondata in Tirolo nel 
1820 proprio per difendere 

gli iniziali 16mila soci dal 
rischio degli incendi - per 
adeguare le imprese alle 
nuove emergenze ambien-
tali e mettere in sicurezza il 
sistema alberghiero garde-
sano. 
Sottolinea Mattia Boschel-
li: «Vi sono eventi atmosfe-
rici violenti anche sul 
Garda Veneto che ormai 
non possono più essere 
considerati “eccezionali”. 
Questo rende sempre più 
impossibile per lo Stato 
sostenere un efficiente 
sistema di indennizzi. È 

dunque sempre più urgente 
soffermarsi sulle soluzioni 
che possano tutelare con-
cretamente le aziende in 
generale, grazie ad un 
nuovo e customizzato pro-
dotto assicurativo. 
«I nostri imprenditori non 
possono attendere di sapere 
se ci sarà un’eventuale pro-
roga del Governo – conti-
nua  Boschelli -. Da qui 
l’accordo con ITAS Mutua 
abbiamo scritto a quattro 
mani una prima risposta 
utile. Quanto meno, muo-
vendoci per primi in tutto il 

sistema Federalberghi, 
offriamo al socio un riferi-
mento tangibile per le 
eventuali e future compara-
zioni con le altre polizze 
sul mercato». 
A seguire lo sviluppo del 
progetto sarà la Rinaldi 
Consulting 1946 di Verona:  
«Siamo orgogliosi di essere 
parte di questa iniziativa – 
commenta Federico Rinal-
di – oggi fondamentale per 
garantire una protezione 
adeguata agli albergatori 
del Lago di Garda Veneto e 
del suo entroterra». 

GRANDI RISCHI. Così l’associazione gardesana proteggerà le imprese

Federalberghi va con Itas
Sono frequenti le situazioni cliniche, in adulti o bambini, che 
generano preoccupazione e che necessitano di risoluzione in 
tempi brevi: traumi, ferite o sintomi acuti di entità moderata, 
ascessi, sutura di ferite, asportazione di cisti, trattamenti antal-
gici, esami diagnostici urgenti. Casi clinici a bassa complessità 
per i quali a Verona esiste un ambulatorio medico privato con 
accesso senza prenotazione.  
Ne abbiamo parlato con il Dr. Alessandro Albiero, medico 
chirurgo esperto in medicina di emergenza urgenza, che 
guida il Medical Service, il servizio rapido di prima diagnosi 
per codici minori all’interno del Centro medico CEMS di 
Verona. Il Dr. Albiero ci ha spiegato che il Medical Service 
«Accoglie, gestisce e cura tutti quei casi clinici che, nell’ambi-
to ospedaliero, sarebbero classificati come codici minori. Un 
ambulatorio medico di prima diagnosi per tutti coloro che non 
vogliono o non possono attendere ore o giorni per diagnostica-
re e trattare patologie che sono minori da un punto di vista cli-
nico, ma non da un punto di vista personale».  
Oltre alla visita di controllo generale, viene individuato un 
piano assistenziale personalizzato che può prevedere esami 
ematochimici e strumentali da svolgere nell’immediatezza, 
restando all’intero del centro medico CEMS «Se necessaria, 
anche la valutazione di secondo livello con uno specialista già 
presente in struttura, viene svolta rapidamente, all’interno 
della linea di accettazione effettuata». Un servizio che si carat-
terizza per la risposta immediata ai problemi di salute del 
paziente, grazie all’accesso diretto alla valutazione medica e 
agli eventuali accertamenti diagnostici indicati. Al Medical 
Service si accede infatti senza appuntamento, dal lunedì al 
venerdì, dalle 8.30 alle 12.30 recandosi al centro medico 
CEMS di via Fava 2/B in zona Borgo Milano a Verona. 
Per approfondire: www.cemsverona.it

� CEMS

Servizio rapido  
di prima diagnosi
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Ripartono a Castelnuovo del Garda gli 
appuntamenti dell’Angonara, un luogo d’in-
contro per aiutare gli anziani a vincere l’iso-
lamento e uscire dalla routine quotidiana. 
“Angonara” è un termine dialettale che indi-
ca il pezzo di filo da infilare nell’ago per 
cucire ed è stato scelto per trasmettere l’idea 
di costruire relazioni. 
L’iniziativa, organizzata dai Servizi Educati-
vi, si svolge una volta la settimana a Castel-
nuovo (il martedì pomeriggio) e nella frazio-
ne di Sandrà (il giovedì pomeriggio). A breve 
riprenderanno anche gli appuntamenti per il 
gruppo di Cavalcaselle. Per informazioni 
contattare i Servizi Educativi. 
CORSI DI GINNASTICA DOLCE PER 
OVER 60. I Servizi Educativi del Comune 
di Castelnuovo del Garda, in collaborazione 
con l’associazione Arte Danza, organizzano 

corsi di ginnastica e attività motoria a Castel-
nuovo del Garda e nella frazione di Sandrà. 
Per favorire una maggiore partecipazione, 
ogni corso è stato suddiviso in due turni. 
Alla palestra del centro sociale di Sandrà i 
corsi si terranno il lunedì e il giovedì dalle 
17.30 alle 18.20 e dalle 18.30 alle 19.20. 
Nella sala civica Polderin a Castelnuovo si 
terranno invece il lunedì e il giovedì dalle 
8.30 alle 9.20 e dalle 9.30 alle 10.20. 
I corsi inizieranno il 7 ottobre e proseguiran-
no sino a maggio. La quota di iscrizione è di 
140 ero per i residenti over 60, mentre per gli 
under 60 e i non residenti sono previsti dei 
supplementi, in base alle disponibilità. 
Per informazioni ed iscrizioni contattare 
l’educatrice al 346 6813573 il martedì e il 
giovedì dalle 9 alle 12, oppure inviare un 
messaggio whatsapp. 

�  Attività per gli anziani

“Angonara” e corsi di ginnastica 
dolce per over 60

�  Castelnuovo del Garda 

Premi per tesi di laurea e 
borse di studio per scuole 

L’Amministrazione comunale di Castelnuovo del Garda pre-
mia le tesi di Laurea Magistrale e Triennale con votazione 
non inferiore a 105/110 degli studenti residenti a Castelnuo-
vo del Garda e le tesi di carattere storico, culturale, paesaggi-
stico, artistico o economico riguardante il Comune di Castel-
nuovo del Garda con votazione non inferiore a 95/110.  
L’Amministrazione assegnerà inoltre una borsa di studio per 
gli studenti residenti della scuola secondaria di secondo 
grado diplomati con votazione 100/100 con o senza lode.  
Le domande vanno presentate entro le 12 del 31 ottobre col-
legandosi al link presente sul sito del Comune (www.comu-
ne.castelnuovodelgarda.vr.it). 

Al via la campagna per 
promuovere la piattafor-
ma educativa dei gestori 
idrici del Veneto: “Edu-
cando alla tutela della 
risorsa idrica e dell’am-
biente, contribuiamo a 
diffondere stili di vitaso-
stenibili”. Per questo 
motivo Viveracqua, la 
società che riunisce tutti 
i gestori idrici pubblici 
del Veneto, lancia una 
campagna promozionale 
dedicata alla conoscenza 
e alla diffusione della 
piattaforma educativa 
“Academy Viveracqua”. 
Bambini, adolescenti, 
insegnanti e formatori il target scelto per 
una comunicazione che ha come finalità 
costruire una nuova coscienza ambientale 
e una cultura della sostenibilità sempre più 
solida ed estesa. Online su tutti i principali 
canali social di Viveracqua e delle aziende 
socie, la campagna propone video descrit-
tivi e altri materiali utili a comprendere le 
potenzialità della piattaforma. Tra i conte-
nuti, anche alcuni video dello scrittore e 
insegnante Enrico Galiano che rafforzerà il 
messaggio di sensibilizzazione spiegando 
che il tema dell’acqua è appassionante, se 
proposto nel modo giusto. 
Per la divulgazione del progetto educativo, 

i gestori riuniti in Viveracqua hanno previ-
sto anche il coinvolgimento dell’Ufficio 
Scolastico della Regione del Veneto e degli 
Uffici Scolastici Provinciali chiamati a col-
laborare con le aziende idriche locali affin-
ché i Dirigenti Scolastici possano favorire 
l’integrazione dei materiali didattici della 
piattaforma “Academy Viveracqua” nei 
programmi scolastici dei propri istituti. 
La piattaforma Academy Viveracqua è 
l’offerta formativa, interattiva e multime-
diale dei gestori idrici pubblici del Veneto 
dedicata alle scuole primarie e secondarie 
e adatta a chiunque voglia saperne di più 
sul tema dell’acqua e imparare diverten-
dosi. Comprende, in unico strumento digi-

tale, libri, video, 
giochi, schede 
didattiche e altri 
materiali gratuiti sul 
servizio idrico inte-
grato. 
Da sempre le azien-
de socie di Viverac-
qua credono nel 
ruolo della didattica 
e investono nelle 
nuove generazioni. 
Grazie al contributo 
di tutte e alle diver-
se attività di forma-
zione erogate da 
ciascuna, ogni anno 
in Veneto vengono 
coinvolti oltre 45 

mila studenti con laboratori, eventi, incon-
tri con esperti, giochi e visite guidate agli 
impianti.  
Viveracqua è la società che aggrega tutte 
le aziende idriche pubbliche del Veneto 
che si occupano, ognuna per il proprio ter-
ritorio di competenza, della gestione del 
servizio di prelievo, potabilizzazione, 
distribuzione della risorsa idrica, di fogna-
tura e depurazione delle acque reflue. La 
società consortile riunisce 12 aziende idri-
che pubbliche del Veneto e di parte del 
Friuli-Venezia Giulia.  
Maggiori informazioni su www.viverac-
qua.it.

Acque Veronesi e Azienda Gardesana Servizi in prima linea

Academy per le risorse idriche



Per gravi violazioni 
nel trattamento  

dei dati personali  
di clienti nell’ambito 

della fornitura  
di energia elettrica  

e gas 
Il Garante Privacy ha ordinato a 
primaria società energetica di 
importanza nazionale, il paga-
mento di una sanzione di 5 mi-
lioni di euro per gravi violazioni 
riscontrate nel trattamento dei 
dati personali di qualche miglia-
io di clienti nell’ambito della for-
nitura di energia elettrica e gas. 
L’intervento dell’Autorità garan-
te si è reso necessario a segui-
to di numerose segnalazioni e 
reclami relativi alla conclusione 
di contratti di fornitura di gas e 
di energia elettrica non richiesti 
nel mercato libero. 
In particolare, molti clienti han-
no sporto reclamo solo dopo 
aver ricevuto da parte della so-
cietà energetica incriminata, la 
documentazione sottoscritta 
con firma falsa, senza aver mai 
avuto alcun contatto con la so-
cietà. 

In alcuni casi, gli agenti che ac-
quisivano illecitamente le ge-
neralità dei malcapitati, oltre 
all’attivazione della fornitura 
energetica, attivavano anche 
polizze assicurative, anch’esse 
sottoscritte con firma falsa. 
Teniamo a ricordare che Lupa-
totina Gas e Luce non si avvale 
di nessun agente e non svolge 
nessuna attività di porta a porta 
o di teleselling.
È bene, pertanto, fare molta at-
tenzione sia a quegli agenti che
si presentano a casa offrendo
contratti a prezzi che sembrano
molto vantaggiosi, sia a tutte
quelle telefonate insistenti e
aggressive di cui siamo tutti vit-

time quotidianamente. 
Siamo alle porte della stagione 
autunnale e a breve si renderà 
necessaria l’accensione del ri-
scaldamento domestico. 
Lupatotina Gas e Luce provve-
de alla lettura dei contatori di 
gas mensilmente nel periodo 
invernale (da ottobre a marzo) 
e bimestralmente nei restanti 
periodi. 
Tuttavia è una buona abitudine 
controllare il proprio contatore 
di gas e provvedere all’autolet-
tura, soprattutto da parte di 
quegli utenti il cui contatore è 
posizionato all’interno dell’abi-
tazione o comunque non ac-
cessibile sulla strada. 

Tra i tanti servizi offerti da Lu-
patotina Gas e Luce, quello 
dell’autolettura del contatore di 
gas è sicuramente uno dei più 
utilizzati. 
Come fare l’autolettura?  
Il servizio è semplice e gratuito 
e lo si può fare attraverso vari 
canali: 
� attraverso il portale internet 
dedicato, accedendo all' Area 
Riservata; 
� attraverso l'APP "Lupatotina 
gas e luce" disponibile per iOS 
e Android, scaricabile dal pro-
prio store (per l'accesso vanno 
utilizzate le stesse credenziali 
usate per l'Area Riservata via 
Web o in caso di nuova regi-

strazione è richiesto il codice 
PIN presente su fatture e con-
tratto di fornitura);  
� telefonando al numero verde 
800 833 315 (gratuito da fisso 
e cellulare), indicando il codice 
utenza, che si trova in alto a de-
stra della bolletta, ed il valore 
della lettura (solo le cifre prima 
della virgola) 
� recandosi presso uno dei no-
stri sportelli sul territorio negli 
orari di apertura. 
Il servizio è attivo dal giorno 
25 di ogni mese fino al giorno 
5 del mese successivo. 
I nostri sportelli sono sempre a 
disposizione nei consueti orari 
di apertura.

Dal Garante Privacy sanzione di 5 milioni di euro

I nostri sportelli a Verona
• San Giovanni Lupatoto, Via San Sebastiano, 6 

(dal Lunedì al Sabato dalle 9 alle 12 e il Martedì dalle 9 alle 16)

• Buttapietra, Via Cavour, 9 (il Lunedì e il Venerdì dalle 9 alle 13)

• Raldon, Via Croce, 2 (il Mercoledì dalle 9 alle 12)

• Ronco All’Adige, Piazza Garibaldi, 22 (il Giovedì dalle 9 alle 13)

info@lupatotinagas.it

www.lupatotinagaseluce.it

Richiedi un preventivo a: preventivi@lupatotinagas.it

nr. verde 800 833 315

Tel. 0458753215

È disponibile l’APP 
“Lupatotina gas e luce”, 

sia per iOS che Android,

scaricabile dal proprio store

Nel mercato libero fidati di noi
Scegli la nostra squadra

Serietà, bollette chiare, prezzi convenienti

Riscatto della laurea: cosa sapere e come 
procedere. Il percorso universitario rappre-
senta una tappa fondamentale nella vita di 
molte persone, ma quello che molti non sanno 
è che i propri anni di studio possono essere 
valorizzati anche ai fini pensionistici. Il ri-
scatto del titolo di studio universitario è 
un’opportunità che consente di convertire gli 
anni trascorsi sui libri in contributi previden-
ziali utili per la pensione.  
Chi può riscattare il corso di laurea? 
La possibilità di riscattare gli anni universitari 
non è riservata solo a chi è già nel mondo del 
lavoro. Infatti, dal 2008, anche chi non ha an-
cora iniziato a lavorare può richiedere il ri-
scatto del proprio titolo di studio. Tuttavia, è 
importante sapere che i principali beneficiari 
di questa opportunità sono: 
� I lavoratori dipendenti del settore privato e 
della Pubblica Amministrazione. 
� I lavoratori autonomi iscritti alle gestioni 
speciali, come artigiani, commercianti e col-
tivatori diretti. 
� I lavoratori iscritti alla Gestione Separata 
dell’INPS. 
� I liberi professionisti, iscritti alla cassa di 
previdenza della loro categoria. 
Quando conviene farlo? 
Decidere di riscattare gli anni universitari può 
essere particolarmente utile per chi desidera 
anticipare il raggiungimento dei requisiti pen-
sionistici o aumentare l’importo della propria 
pensione futura. Tuttavia, è fondamentale 
comprendere che questa operazione comporta 

dei costi e, per questo motivo, la convenienza 
può variare in base alla propria situazione la-
vorativa e previdenziale. Prima di prendere 
una decisione, è consigliabile rivolgersi a 
esperti di previdenza che possano aiutare a 
valutare costi e benefici. 
Cosa serve per richiedere il riscatto? 
Per poter accedere al riscatto del titolo di stu-
dio è necessario aver conseguito il titolo alla 
data di presentazione della domanda. Inoltre, 
i periodi che si desidera riscattare non devono 
essere già coperti da altra contribuzione pre-
videnziale. Quindi, non è possibile riscattare 
i periodi fuori corso e i periodi già coperti da 
contribuzione. Al contrario, è possibile riscat-
tare il corso legale di laurea, il diploma di spe-
cializzazione, i titoli di alta formazione arti-
stica e musicale e il dottorato di ricerca (se 
non già coperto da contribuzione). 
Il costo del riscatto. Uno degli aspetti più ri-
levanti del riscatto del titolo di studio è il co-
sto. Il calcolo dell’onere varia a seconda di di-
versi fattori, tra cui il sistema di calcolo della 
pensione e il periodo da riscattare.  
A partire dal 2019, inoltre, è stato introdotto 
un sistema di calcolo agevolato per i periodi 
rientranti nel sistema contributivo. 
Come procedere? 
Per chi è interessato a riscattare i propri anni 
di studio, l’INAS offre un’assistenza dedicata 
e gratuita. Per iniziare la procedura, è suffi-
ciente cercare la sede INAS più vicina attra-
verso il sito ufficiale o chiamare il numero 
verde 800249307. 

PREVIDENZA. Tutte le risposte del Patronato Inas

Il riscatto della laurea
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� di Alessia Rezzidori 

Un sorriso per ricordare 
Maria Vittoria, un sorriso 
sul volto di chi riceve aiuto. 
E’ questa la mission di “Il 
Sorriso di Mavi ETS”, asso-
ciazione nata nel 2016 per 
mantenere vivi gli ideali di 
Maria Vittoria Marcolini 
precocemente scomparsa a 
causa di un incidente. Il 
Golf Club Paradiso di 
Peschiera del Garda è stata 
la location in cui si è svolta 
l’ottava edizione del Memo-
rial Maria Vittoria Marco-
lini, nel pomeriggio si è 
disputata una gara benefica 
di golf, con formula louisia-
na a quattro, la sera una 
cena di beneficenza. 
«L’evento è stata l’occasio-
ne – spiega Simone Maz-
zucco responsabile dell’As-
sociazione - per far cono-
scere sempre più la nostra 
mission e poter raccogliere 
fondi da destinare ai nostri 
progetti. Il 2024 rappresenta 
l'anno dei record dei parte-
cipanti, 164 alla gara, 250 
alla cena di beneficenza. A 
fine gara sono state effettua-
te le premiazioni dei vari 
vincitori, sono stati quindi 
illustrati i progetti che si 
sono concretizzati nel corso 
dell'ultimo anno e quelli in 
partenza. Era presente Cri-
stian Benedetti al quale nel 
mese di febbraio abbiamo 
donato una carrozzina per 
giocare a basket con la 
squadra Olympic Basket 
Verona,  il dottor Marco 
Piccoli, responsabile del-
l’Area Sociale del Centro 
Polifunzionale Don Cala-
bria di Verona, che ha rin-
graziato l'Associazione per 
la donazione di un solleva-
tore e di un letto elettrico a 
supporto dei servizi residen-
ziali delle persone con disa-
bilità grave in età 
adulta. L'Associazione ha in 
essere altri progetti in corso 
che sono a favore di bambi-
ni e giovani con disabilità 
per attività in piscina e tera-
pie riabilitative specialisti-
che».  
Infine il presidente di Il Sor-
riso di Mavi, Matteo Maz-

zucco, ha presentato due 
nuovi progetti: il primo a 
favore di Francesco un 
bambino di 6 anni con pato-
logia neurodegenerativa che 
necessita di training masti-
catorio eseguito da logope-
dista, l'altro “Tra le onde 
delle emozioni” indirizzato 
agli alunni delle scuole pri-
marie di Verona e provincia 
per favorire l'inclusività 
attraverso il gioco, a cui 
hanno già aderito 23 clas-
si. A questi eventi collabora-
no i volontari dell'Associa-
zione, tra cui i fondatori 
ossia la famiglia e i compa-
gni di classe  di Maria Vitto-
ria che allora frequentava 
l’Istituto Seghetti. Così, 
attraverso il dono, Mavi 
continua a sorridere.  
È possibile contattare Il Sor-
riso di Mavi sulle pagine 
social o via mail 
info@ilsorrisodimavi.org. 
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Torna Allena-mente 
la palestra  

per l’apprendimento
Prende il via la 13^ edizione del “Corso Allenamente” 
organizzato dall’Associazione "Neuroscienze e Dolo-
re Onlus" in collaborazione con l’assessorato alle 
Politiche Sociali del Comune di Peschiera del Garda, 
gli incontri saranno condotti dalle dottoresse Michela 
Trentin e Sara Bosello, neuropsicologhe specializzate 
in disturbi cognitivi dell’anziano.  
Il corso ha lo scopo di mantenere attive le capacità 
cognitive attraverso l’applicazione di pratiche di alle-
namento globale della mente e favorire la socializza-
zione per il benessere dell’umore attraverso il lavoro 
di gruppo. Durante gli incontri, che avranno cadenza 
settimanale, verranno proposti ai partecipanti svariati 
esercizi con  lo scopo di potenziare l’attenzione, man-
tenere la memoria, usare la logica e la creatività, dia-
logare e creare nuove amicizie da coltivare anche al di 
fuori del corso.  
Gli incontri si svolgeranno presso la Sala Riunioni 
della Biblioteca Comunale di Peschiera del Garda 
ogni martedì dalle ore 17.00 alle 18.30, a partire da 
martedì 8 ottobre 2024 fino al 26 novembre 2024. Per 
maggiori informazioni e per le iscrizioni: dr.ssa Sara 
Bosello, T. 3476821425. (A.Rez.)

Il grande Sorriso di MaviRecord di 
presenze al 
Memorial 

dedicato a 
Maria Vittoria 

Marcolini





Prende il via giovedì 17 ottobre a Vigasio, presso gli impianti 
sportivi di via Alzeri, la 26esima edizione della Fiera della Po-
lenta. Il taglio del nastro da parte del presidente di Vigasio Eventi  
Umberto Panarotto, associazione che organizza la manifestazio-
ne, e delle autorità è previsto per le ore 19. Seguirà aperitivo di 
benvenuto e torta per tutti. Cinque sono le tensostrutture allestite, 
in grado di ospitare  migliaia di visitatori, con le 12 cucine im-
pegnate a preparare oltre  130  diverse portate tutte accompagna-
te dalla polenta autoctona del territorio.  
Una manifestazione aperta tutte le sere fino al 10 novembre, (sa-
bato, domenica e festivi per l’intera giornata), proponendo spet-
tacoli, teatro, musica, eventi ed intrattenimento tutti i giorni sem-
pre ad ingresso libero. 
Ogni lunedì e martedì, alle 22.30, si svolge  l’estrazione a pre-
mi  alla quale si può concorrere gratuitamente utilizzando il bi-
glietto consegnato alla cassa dopo ogni ordinazione. Numerosi i 
premi in palio tra cui, ad ogni estrazione, un televisore a 50”. 
 
ORARI DI APERTURA 
DAL LUNEDÌ AL SABATO 
ORE 18.30  Apertura “MOSTRA MERCATO”  
ORE 18.45 Apertura “STAND GASTRONOMICI” 
 
DOMENICA 
ORE 11.00 Apertura “MOSTRA MERCATO”  
ORE 12.00 Apertura “STAND GASTRONOMICI” 
ORE 18.30  Apertura “MOSTRA MERCATO”  
ORE 18.45 Apertura “STAND GASTRONOMICI” 
 
Inquadra il Qr-Code per  
vedere il programma e tutte 
le informazioni utili per  
partecipare alla Fiera della 
Polenta di Vigasio. 
 
 

GIOVEDÌ 17 OTTOBRE 
ORE 19.00 Inaurazione e apertura della 26a FIERA DELLA 
POLENTA alla presenza del sindaco e delle Autorità civili, mi-
litari e religiose del comune di Vigasio, accompagnata dal Com-
plesso Bandistico Scaligero “Vincenzo Mela” diretto dal maestro 
Daniele Cipriani, Majorette Povegliano. 
ORE 19.00 Apertura “MOSTRA MERCATO” e apertura 
“STAND GASTRONOMICI”. 
 
VENERDÌ 18 OTTOBRE 
ORE 20.00 Cena di beneficenza “SOLIDARIETÀ CON TE 8” 
organizzato da A.N.A.S. Sociale. Si esibirà il “Kaleidovoci Vocal 
Group” diretto da Elisa Bogoni. 
ORE 21.30 VITTORIA E I GORILLA - Una formazione nata 
nel  2014 sulle rive del Garda e che partendo dal soul, dal rhy-
thm’n blues e lo swing, arriva alla terra promessa del reggae.  
 
SABATO 19 OTTOBRE 
ORE 10.00 SFILATA AUTO E MO-
TO D’EPOCA PER LE VIE DEL 
PAESE 
ORE 12.30 PRANZO AUTO E 
MOTO D’EPOCA 
ORE 21.00 Musical GALLINE IN 
BROADWAY, scritto da Francesco 
Antimiani e arricchito dalle coreo-
grafie di Teresa Turola. 
 
DOMENICA 20 OTTOBRE 
ORE 8.00  MARCIA A 6 ZAMPE - 
Inizio attività presso la Fiera della 
Polenta Vigasio (VR).  Quota di partecipazione 8.00 €. Per in-
formazioni e iscrizioni contattare Floriana Monastra Cell. 344 
6498654; mail: sos.fidoemiao@gmail.com - floriana.mona-
stra@gmail.com. 
Saranno presenti Istruttori Cinofili certificati, Asl veterinaria di 
Verona, rappresentanti della Polizia Locale, le Guardie Zoofile 
ed altri professionisti del settore che a fine passeggiata saranno 
a vostra disposizione per informazioni, valutazioni del cane nella 
Sala Teatro della Fiera della Polenta dove verranno consegnati 
gli ATTESTATI DEL BUON CONDUTTORE 2024 AI PIÙ 
PICCOLI 
ORE 12.30 PRANZO della Confraternita della Polenta che               
incontra in convivio le Confraternite in Fiera. 
ORE 18.00 Gli allievi della Scuola di Teatro di Vigasio presen-
tano: “Il Matrimonio ...era ieri” Che cosa succederebbe se arri-
vassi con un giorno di ritardo... al tuo matrimonio? Scoppiettante 
commedia di Giuseppe Della Misericordia, adattata e diretta da 
Giorgia Vecchini. 
 

MARTEDÌ 22 OTTOBRE 
ORE 18.00 SPAZIO SCUOLE -  Cerimonia di consegna delle 
borse di studio a diplomati e laureati e festa dei diciottenni 
 
MERCOLEDÌ 23 OTTOBRE 
ORE 21.00 GRISU, GUSEPPE E MARIA,  Compagnia teatrale 
LA MOSCHETA - Ambientata negli anni ’50, la vicenda si svol-
ge in una sagrestia della provincia veneta e vede per protagonista 
il parroco del paese, Don Gino, alle prese con i piccoli e grandi 
problemi dei suoi compaesani. Commedia in due atti di Gianni 
Clementi. Regia di Daniele Marchesini. 
VENERDÌ 25 OTTOBRE 
ORE 21.30 RIUNITI BAND - La formazione, se pur con altri 
musicisti, arriva ai nostri giorni esibendosi con musica rock/pop 
dagli anni ‘60 agli anni ‘90, sia italiano che internazionale ma 
sempre e rigorosamente eseguita da 
soli strumenti musicali sul palco.   
 
SABATO 26 OTTOBRE 
ORE 20.45 SERATA BENEFICA  A 
FAVORE AGBD,  associazione geni-
tori bambini down. 
 
DOMENICA  27 OTTOBRE 
ORE 7.30  MOTOCROSS - DUE 
ORE A COPPIE 
ORE 17.30  MUSICAL -  SISTER 
“Un diamante in convento”, esibizio-
ne del gruppo The Diamonds della 
scuola Granbadò Musical.  Regia Al-
berto Bronzato. 
 
MARTEDÌ 29 OTTOBRE 
ORE 18.00 SPAZIO SCUOLE  
Concorso - spettacolo “Fiera della Polenta” scuole materne 
 
MERCOLEDÌ 30 OTTOBRE 
ORE 21.00 Compagnia Teatrale CASTELROTTO presenta RI-
SI E BISI -  Dietro una pietanza come quella dei “risi e bisi”, si 
nascondono succulente dinamiche fa-
milari. Due sorelle, proprietarie di una 
merceria sopravvissuta alla crisi econo-
mica, condividono lo stesso tetto ma 
hanno un approccio alla vita completa-
mente differente.  
 
GIOVEDÌ 31 OTTOBRE 
ORE 22.00 DRAG QUEEN - Big Ba-
bol, Dolores Famale, Virginia Zip, He-
lena Sederova, Safira e Chico DJ. 

Dal 17 ottobre al 10 novembre. Gli eventi in programma alla Fiera di Vigasio
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VENERDÌ 1° NOVEMBRE 
ORE 21.30 ROTTI X CASO 
- È un “progetto Tribute Band” 
creato nel 2012 per portare 
nelle piazze, nei locali e nelle 
più importanti manifestazioni 
d'Italia il "TRIBUTO AGLI 
883”. 
 
SABATO 2 NOVEMBRE 
Dalle ore 13.00 alle ore 24.00  
FESTIVAL NAZIONALE 
DEL COUNTRY - La scuola 
COUNTRY FOREVER di 
Country & Western dance vie-
ne fondata dalla sua TITOLA-
RE e TEACHER ZERLOTIN 
VANNA nel settembre 2016. 
È partita piccola piccola ma 
pian piano nel tempo si è in-
grandita sempre di più, orga-
nizzando eventi, sagre e fiere 
in tutto il territorio Veronese.   
 
DOMENICA 3 NOVEMBRE 
ORE 9.30 6° MOTOPOLEN-
TA (raduno motociclistico) 
RITROVO presso la Fiera del-
la Polenta per iscrizione, cola-

zione con caffè e brioches con 
consegna di un gadget; 
ORE 10.30 PARTENZA con 
sosta aperitivo; 
ORE 13.00  RIENTRO con 
possibilità di pranzare in com-
pagnia con i piatti della Fiera 
della Polenta (consumazione 
non compresa) 
ORE 21.00 “AMICI MIEI... 

18” - Serata di solidarietà con 
i racconti di Giorgio Sembeni-
ni e accompagnato dal coro 
A.N.A. San Maurizio 
 
MERCOLEDÌ 6 NOVEMBRE 
ORE 21.00 Compagnia Tea-
trale LA PROVA presenta “LA 
SBÈTEGA SORÀDA” - La 
commedia trae ispirazione da 

“La bisbetica domata” di Sha-
kespeare ma David Conati ne 
ha fatto una versione più “ca-
salinga”, riambientando 
l’azione nel 1700, tra Verona e 
Cologna Veneta. 
 
GIOVEDÌ 7 NOVEMBRE 
ORE 21.30  TRIBUTO LU-
CIO BATTISTI “L.B. 

BAND” - Un gruppo formato 
da cinque elementi che ricrea 
l’emozionante atmosfera tipi-
ca dei concerti degli anni 70 
del celebre cantautore. Riper-
correremo, con uno spettacolo 
di due ore, le tappe fondamen-
tali della collaborazione tra 
Mogol e Battisti. 
 
VENERDÌ 8 NOVEMBRE 
ORE 21.30  TRIBUTO A VA-
SCO ROSSI - QUARAN-
T’ANNI DI  DIAPASON 
BAND 
 
SABATO 9 NOVEMBRE 
ORE 9.00  7° EDIZIONE VI-
GASIO DRIFT SHOW PAT-
TUGLIA ACROBATICA  75 
A.S.D. PRESSO PIAZZALE 
AUGUSTO DAOLIO ZONA 
INDUSTRIALE.  RICAVATO 
PER I PROGETTI GIOVANI-
LI DELLA PARROCCHIA. 
ORE 21.30 TRIBUTO A 
ZUCCHERO CON PER-
BACCO BAND 
 

DOMENICA 10 NOVEMBRE 
ORE 9.00 7° EDIZIONE VI-
GASIO DRIFT SHOW PAT-
TUGLIA ACROBATICA 75 
A.S.D. 
ORE 16.30 Divertiamoci a 
doppiare le voci dei nostri 
bambini con  LE MILLE VO-
CI DI PIETRO UBALDI 
ORE 17.30  DISNEIAMO  
Cantiamo assieme le più belle 
canzoni  del magico mondo 
Disney 

 
22.00  torna a farci sognare 
con i suoi dischi DJ DANIE-
LE BALDELLI.

Qualità, qualità, qualità! È il 
mantra che il presidente di 
Vigasio Eventi, Umberto Pa-
narotto, recita per l'edizione 
2024 della Fiera della Polen-
ta. 
«Se siamo giunti alla 26esi-
ma edizione, superando i 
100mila visitatori all'anno,  è 
perché facciamo le cose bene 
e quindi puntiamo a miglio-
rare continuamente» afferma 
Panarotto. 
La novità del 2024 è l'allesti-
mento di un padiglione in 
più, il numero 5, destinato 
esclusivamente agli spettaco-
li, che sono, insieme al cibo, 
il punto di forza della mani-
festazione vigasiana. 
Venendo al menù,  saranno le 
12 cucine impegnate nella 
preparazione di oltre 130  di-
verse portate tutte accompa-
gnate dalla polenta autoctona 
del territorio, coltivata appo-
sitamente per la Fiera e con-
sumata durante la manifesta-
zione. «Abbiamo cambiato 
alcuni piatti – continua il pre-
sidente di Vigasio Eventi – 

sempre nell'ottica di alzare la 
qualità delle proposte culina-
rie. Tra le novità di quest’an-
no  spezzatino di muflone, 
baccalà fritto, pasticcio di pe-
sce, accanto alle pietanze 

della tradizione quali pastisa-
da de caval, polenta e bacca-
là, la frittura di pesce, il risot-
to alla vigasiana, i tortellini  
di Valeggio, i bigoli con 
l’anara, mentre aumenta la 

varietà delle pizze offerte».   
«Anche questa edizione si 
conferma a maggior ragione 
come la Fiera gastronomica 
più grande d’Italia considera-
ta la varietà sempre più am-

pia di pietanze proposte. No-
nostante l'aumento di costi e 
oneri a carico della Fiera, ba-
sti pensare che le spese per 
gli adempimenti burocratici 
dopo il Covid sono triplicate, 

abbiamo deciso di contenere 
i prezzi dei piatti per non fare 
ricadere gli aumenti sui visi-
tatori» conclude il presidente 
di Vigasio Eventi Umberto 
Panarotto.  

Oltre 130 piatti nel menù: crescono varietà e qualità. Un padiglione in più dedicato agli spettacoli
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Cibo e spettacoli  
di grande qualità

Ordina i tuoi piatti 
con l’app “salta code” 
 
Utilizzando l’app della Fiera della Polenta, gli utenti pos-
sono consultare l’intero menù e selezionare i loro piatti 
preferiti direttamente dallo smartphone. Si può scaricare 
l’applicazione dal sito 
ufficiale o cercarla ne-
gli store digitali App 
Store e Google Play. 
Una volta scaricata, gli 
utenti possono ordina-
re i loro piatti di polen-
ta preferiti, basta pre-
sentarsi alle casse dedi-
cate mostrando il QR 
code ricevuto o utiliz-
zare gli appositi totem 
per completare il paga-

Target     Cassetta  in
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Evento inclusivo  
con Filo Continuo  

 
Domenica 13 ottobre, alle Cantine Monteci ad Arcè di 
Pescantina, la Cooperativa Sociale Filo Continuo orga-
nizza un evento speciale aperto a tutti, dove la creativi-
tà e l'inclusione saranno protagoniste. Sarà un’occasio-
ne unica per partecipare a laboratori pratici e scoprire 
il lavoro quotidiano della cooperativa, che da anni 
sostiene l’integrazione sociale e lavorativa delle perso-
ne con disabilità.  
Cosa offre l'evento: laboratori immersivi come wor-
kshop di ceramica, cartapesta, falegnameria e tanto 
altro, sotto la guida di esperti, tra cui persone con disa-
bilità che ogni giorno creano opere straordinarie. Ma 
anche attività per tutte le età come sessioni di danzate-
rapia, psicomotricità, stimolazione sensoriale e gli orti 
sociali. Un’occasione inclusiva, proprio come chi ha 
trovato per esempio nel giardinaggio, un momento di 
crescita e condivisione. Non mancherà il momento 
conviviale con un pranzo preparato dagli Alpini di 
Pescantina e dalla Pro Loco di Ospedaletto con piatti 
tipici della tradizione.  
Immancabile la musica live con la band The Ugly 
Ducks che suonerà successi funk, blues, soul e rock’-
n’roll per fare divertire tutti e creare un’atmosfera di 
festa. Infine, la lotteria con fantastici premi in palio, 
incluso un buono viaggio dal valore di 1500 euro. I 
biglietti e costano 15 euro a persona (gratuito per i 
bambini da 0 a 2 anni). Si possono acquistare sul sito 
expo.filocontinio.org o telefonando al numero 
0456703727. Una giornata all’insegna della creatività, 
del divertimento e della solidarietà, per scoprire da 
vicino il lavoro di Filo Continuo, una cooperativa che 
da anni promuove l’integrazione sociale e il benessere 
attraverso servizi diurni e residenziali, oltre a progetti 
di inserimento lavorativo per persone con disabilità. 
(C.Nes) 
 

Pescantina, terra 
di lunga vita   

 
Il Comune di Pescantina è arrivato a quota quattro, per-
ché tanti sono i centenari che vantano questo primato 
tra i suoi abitanti. Il 18 settembre scorso, la signora 
Giuseppina ha festeggiato il suo 100° compleanno, un 
traguardo straordinario che è stato celebrato con gran-
de affetto da tutta la comunità.  
Il sindaco di Pescantina, Aldo Vangi, insieme a Monsi-
gnor Ilario Rinaldi, presidente della Fondazione Imma-
colata di Lourdes, e all'intero Consiglio di Amministra-
zione della casa di riposo, ha portato personalmente i 
suoi auguri a Giuseppina, rendendo omaggio a una vita 
lunga e piena di esperienze. (C.Nes) 

Omaggio alla memoria e alla fratellanza 
 
Sabato 21 settembre, in un'atmosfera di profonda emozione, si è tenuta la cerimonia annuale di commemorazione al Monu-
mento degli Ex Internati a Balconi di Pescantina. Questo luogo, simbolo di sofferenza e speranza, rappresenta il passaggio di 
centinaia di migliaia di internati che, durante il conflitto mondiale, trovarono conforto e ristoro grazie all'incommensurabile 
senso di fratellanza della comunità pescantinese. L'evento ha visto una partecipazione significativa da parte di autorità civili e 
militari, associazioni locali e soprattutto, dei familiari degli ex internati, che hanno portato testimonianze toccanti di quei 
momenti drammatici. Particolarmente apprezzata è stata la presenza degli studenti degli istituti comprensivi IC1 e IC2 di 
Pescantina, accompagnati dai loro insegnanti e dirigenti. La loro partecipazione attiva ha sottolineato l'importanza di trasmet-
tere la memoria storica alle nuove generazioni, affinché i sacrifici del passato non vengano dimenticati.  
La commemorazione è proseguita al Teatro comunale Guido Bianchi, dove si è tenuta una messa solenne in memoria degli 
"Angeli di Pescantina" e una riflessione condivisa con gli studenti delle scuole medie. I momenti più solenni si sono svolti 
davanti al Monumento degli Ex Internati, con la cerimonia dell’alzabandiera, gli onori ai gonfaloni e la deposizione della coro-
na in onore dei caduti. L'evento ha ricordato non solo il dolore di chi ha vissuto quegli anni bui, ma anche la forza e la solida-
rietà di una comunità che con coraggio e umanità, seppe accogliere e dare speranza a chi ne aveva più bisogno. (C.Nes)

� di Consuelo Nespolo 
 
Venerdì 25 ottobre alle ore 20:45 al 
Teatro comunale Guido Bianchi di 
Pescantina, si terrà un evento di grande 
rilevanza storica e sociale: "Capaci, 32 
anni dopo", un appuntamento per ricor-
dare la tragica strage di Capaci, avve-
nuta il 23 maggio 1992, e riflettere su 
uno dei momenti più drammatici della 
nostra storia recente. Patrocinato dal-
l'assessorato alla Cultura del Comune 
di Pescantina e dal Consorzio Proloco 
Valpolicella, l’evento è organizzato 
dalla Proloco di Ospedaletto ed è parte 
di un progetto promosso dall'Associa-
zione Scorta Falcone – Quarto Savona 
Quindici, nata per mantenere viva la 
memoria di chi, come il giudice Gio-
vanni Falcone, ha sacrificato la propria 
vita per la lotta contro la mafia. La 
serata vedrà la partecipazione speciale 
di Luciano Tirindelli, uno degli uomini 
della scorta di Giovanni Falcone, che 
porterà la sua testimonianza diretta su 
quei tragici momenti. Tirindelli offrirà 
un racconto toccante e personale, per-
mettendo al pubblico di rivivere, attra-
verso le sue parole, l’orrore di quel 
giorno, ma anche la determinazione e il 
coraggio che animavano Falcone e la 
sua squadra.  
Sarà un momento di raccoglimento, di 
memoria condivisa e di riflessione 
sull’importanza della lotta alla crimi-
nalità organizzata, ricordando il sacrifi-
cio di chi ha combattuto per la giusti-
zia, affinché queste storie non vengano 
dimenticate. Un’occasione per non 

abbassare la guardia, ma per ribadire 
con forza l’importanza di un impegno 
collettivo per un futuro più giusto e 
libero dalle mafie. Un evento imperdi-

bile, aperto a tutti, per rendere omaggio 
a chi ha dedicato la propria vita alla 
difesa della legalità e della democrazia 
in Italia.

Venerdì 25 ottobre al Teatro comunale di Pescantina

Capaci, 32 anni dopo
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Dal bullismo  
al set: così 
Lorenza  

Caradonna  è 
oggi diventata 
una stella per il 

mondo della 
moda 

 
� di Carlo Rossi  
 
Lorenza Caradonna è una 
bella storia e una bella per-
sona di Castelnuovo del 
Garda.  
Una modella affermata e in 
attesa di pubblicazione del 
libro sulla sua non facile 
storia.  
Lorenza è una leonessa, 
apparentemente acqua e 
sapone, con gli occhi del 
colore del lago dopo una 
tempesta, verde bottiglia, 
quasi smeraldo, penetranti. 
Racconta Lorenza «Sono 
nata nel 1994 e sono sempre 
stata una persona molto 
insicura. Questa insicurezza 
la nascondevo tra i libri. 
Dopo anni di lavoro su me 
stessa, ho creato Lorih 
Caradonna: una ragazza, 
non solo una modella, forte 
che ha saputo reinventarsi 
ed ha iniziato a piacersi 
anche grazie alla fotografia.  
Lorih Caradonna Produc-
tion nasce per aiutare 
modelle, modelli, fotografi, 
per chi vuole interfacciarsi 
in questo mestiere o sempli-
cemente per chi ha bisogno 
di rinascere.”  
Appena tornata dalla 
Fashion week di Milano.    
Tutta grinta e decisione, 
quasi glaciale, ma quando 
sfila la rosa si apre, e sem-
bra quasi di rivedere un’ico-
na di stile come Marilyn 
Monroe. Come lei ha il 
piede della sesta misura. 
“La misura del piede mi 
rivela il carattere di chi lo 
possiede. Ho suddiviso le 
donne che sono venute da 
me in tre categorie: le Cene-
rentole, le Veneri e le Ari-
stocratiche... La Venere è 
generalmente molto bella, 
affascinante e sofisticata, 
eppure dietro il luccichio 
esterno si cela spesso una 
donna di casa amante delle 
cose semplici; poiché que-
ste due caratteristiche sono 
contraddittorie, la Venere è 
spesso incompresa: la si 
accusa di amare troppo il 
lusso e le frivolezze”:  così 
Salvatore Ferragamo nella 
sua autobiografia descrive il 
prototipo delle donne che 

calzano scarpe numero 6, 
ma sembra parlare di Mari-
lyn Monroe, l’attrice più 
famosa di tutti i tempi, la 
donna più fotografata, l’ico-
na pop, la personalità com-
plessa e discussa, la cliente 
fedele che ha reso celebri i 
suoi décolleté a tacco 11 cm 
e che non ha mai incontrato, 
perché acquistava le sue 
scarpe direttamente nel 
negozio di Park Avenue a 
New York o se le faceva 
comprare in Italia.   
Lorenzo, da dove nasce la 
tua scelta? 
«Questa passione è nata 
grazie ad un giornalista di 
moda e di spettacolo che mi 
ha trovata interessante e da 
lì mi ha letteralmente cata-
pultata in questo mondo 
facendomi fare “Miss Cine-
ma” e altri concorsi di bel-
lezza, e nel 2020 ho vinto 
“Miss Volto Cinematografi-
co”. Poi hanno iniziato a 
contattarmi fotografi, riviste 
e agenzie, riscoprendo un 
po’ quella che è una ragazza 
diversa. Anche perché - 
aggiunge - io una volta 
pesavo 84 kg. E adesso ne 
peso 44. Su questo argo-
mento è uscito un articolo 
su “Novella 2000” che parla 
di come una ragazza che 
prima era lasciata molto in 
disparte e non piaceva a 
nessuno e che ora invece fa 
la modella ed è molto 
richiesta». 
Hai mai pensato ad un 

nome d’arte?  
«Si, perché in  realtà mi 
chiamo Lorenza e  ho pen-
sato di abbreviare il mio 
nome  con una “H” finale, 
perché con la “J” ce ne sono 
troppe»  
Con quali miti dello spet-
tacolo sei cresciuta?   
«I miei idoli sono stati sicu-
ramente Kate Moss, Hilary 
Duff di cui avevo i poster da 
piccolina in camera e Bar-
bara Palvin, che per me, 
sono due modelle e una  
cantante spettacolari.  
Anche Angelina Jolie lo è, 
infatti quando ho recitato 
sia nel film “Bullyng” che 
nel film “Fino a prova con-
traria” ho portato al casting 
la scena di “Maleficent” 
dove appunto Angelina 
Jolie viene rifiutata al batte-
simo della bambina e fa uno 
scenario molto accattivante. 
Trovo la Jolie un’attrice 
molto magnetica e mi piace 
proprio tanto».  
Quali sono le tue ambizio-
ni?  
«La mia ambizione è il cine-
ma. Il cinema è la cosa a cui 
sto puntando più di tutto 
perché recitare mi è sempre 
piaciuto molto e ho consta-
tato che interpretare ruoli 
differenti dalla mia persona-
lità, mi piace e credo di 
essere veramente portata, 
anche perché davanti ad una 
telecamera  mi sento a mio 
agio, come se fossi a casa 
mia.  
Ho ottenuto lavori anche 
come presentatrice, però 
voglio puntare proprio al 
grande schermo, al cinema 
internazionale e spero di 
riuscirci un giorno». 
Hai recitato in un docu-
film sul bullismo. Hai mai 
avuto di questi problemi? 
«Si, sono stata vittima di 
bullismo quando ero picco-
lina, ero sempre presa in 
giro perché portavo gli 
occhiali ed ero una bambina 
molto chiusa, sempre in 
disparte, avendo avuto pro-
blemi a livello familiare, 
perché mia mamma era 
sempre in ospedale e quindi 
ero una bambina molto 
introversa, piena di tic e 
nervosismo. Quindi le per-
sone tendevano ad isolarmi 
e io mi auto isolavo, perché 
ero fortemente presa in 
giro». 
E ora? 
«Adesso quelle persone che 
mi prendevano in giro, sono 
quelle che più mi fanno i 
complimenti». 
 
(fotografo: Andrea Sardella;  
makeup artist e stylist: Loren-
za Bacchieri) 

Marilyn dagli occhi verdi
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� di Carlo Rossi 
 
Partenza col botto per la nuova Ammini-
strazione di Castelnuovo del Garda. Una 
buona edizione della festa dell’Uva, la 
58° una delle piu’ antiche della provin-
cia; quasi duemila i partecipanti alla 
Marapergola, la seconda piu’ anziana 
corsa podistica di Verona. 
Da subito incontri con le frazioni, a 
testimoniare che Castelnuovo è un 
mondo di mondi ciascuno con le proprie 
specificità. Davide Sandrini fa il bilan-
cio dei suoi primi cento giorni. 
Come è andato al debutto la nuova 
Pro Loco? 
Il nuovo Direttivo della Pro Loco di 
Castelnuovo, sotto la guida del presi-
dente Gianluca Gianola, ha compiuto 
un vero e proprio miracolo nel riuscire 
ad organizzare una 58° Festa dell’Uva 
che ha avuto un grande successo di pub-
blico.  
Le novità introdotte sono piaciute alle 
associazioni, agli sponsor, alle Pro Loco 
e alle attività commerciali che hanno 
risposto con grande entusiasmo.  
Il percorso dei sapori, il coinvolgimento 
delle associazioni e le cantine di Castel-
nuovo, il coinvolgimento dei Consorzi 
di tutela dei vini Custoza e Bardolino 
hanno creato il giusto mix per una edi-
zione molto riuscita. 
Verrà ripristinato il forum delle asso-
ciazioni della tradizione? 
Il tema delle Associazioni di volontaria-
to per noi è molto importante. Stiamo 
valutando di reintrodurre il calendario 
delle manifestazioni e lo sportello delle 
libere forme di volontariato per rendere 
partecipi le realtà associative alla vita 
della comunità.  
Per quanto riguarda il forum delle asso-
ciazioni stiamo operando delle riflessio-
ni che interessano anche le modalità di 
erogazione dei contributi che potranno 
subire delle variazioni. 
Castelnuovo è ormai diventato uno dei 
trenta Comuni a più alto tasso di turisti-
cità nel Veneto.  
Un dato anche testimoniato dai provvi-
sori del 2024 che vedono 180.148 arrivi, 
+2% dei quali + 11,2% extra-alberghie-
ri, e presenze aumentate a 554.270 
+2,7% con + 10,4% extra-alberghieri.  
Iniziative? 
Vogliamo potenziare la comunicazione 
in ambito turistico e pertanto abbiamo 
creato una pagina Facebook e un 
account Instagram che si chiama “Tou-
rism Castelnuovo” dove turisti, cittadini 
e famiglie possono trovare informazioni 
e curiosità culturali, storiche, enogastro-
nomiche e naturalistiche che riguardano 
Castelnuovo, Cavalcaselle, Sandrà, 
Oliosi, Ronchi e Camalavicina.  
Riteniamo molto importanti i collega-
menti ciclabili nel territorio, tra fazioni, 
capoluogo, comuni limitrofi e zona lago 
al fine di rendere più connesse le perso-
ne del nostro comune e dare la possibili-
tà ai turisti che frequentano il nostro bel-
lissimo territorio di scoprire le numerose 
bellezze che anche l’entroterra può 
offrire.  
Stiamo lavorando al fine di rendere più 

fruibili i percorsi ciclabili di Castelnuo-
vo. 
Come sta andando l’ economia? 
È positiva la dinamica della crescita dei 
depositi presso le banche che vede un + 
172% dal 1998 al 2023, mentre è un po’ 
ferma la raccolta postale anche per le 
ataviche problematiche condizioni in 
cui versa il principale sportello distante 
dai canoni esposti nei comunicati stam-
pa di Poste italiane, il piu’ grande del 
lago di Garda sponda Veronese. 
Settore commercio, iniziative? 
Le partite iva evidenziano una buona 
dinamica, con quasi 1400 unità sparse 
sul territorio e che contribuiscono a por-
tare parte della ricchezza.   
Ci stiamo attivando per coinvolgere 
nuovamente i ristoratori per dei progetti 
di promozione enogastronimca che 
siano il più possibile condivisi. Inoltre, 
stiamo coinvolgendo le aziende agrico-
le, le cantine, i consorzi, la associazioni 
di categoria e gli operatori turistici per 
stimolare iniziative in rete. 
Castelnuovo, con i suoi 13.236 abitanti 
evidenzia tuttavia un calo dell’1% a 
fronte di una presenza di cittadini stra-
nieri del 9%.  
Si tratta del quarto calo in 25 anni. Si 
trova nel contempo al 265esimo posto 
tregionale su 395 comuni per reddito 
pro capite. In cima Cortina d‘Ampezzo.  
Progetti per la famiglia e l’educazio-
ne? 
La cultura è sempre al centro della 
nostra azione amministrativa.  
Infatti, vogliamo proseguire con i pro-
getti di pregio in ambito culturale come 
ad esempio il Mu.D.R.I. di Oliosi e le 
numerose rassegne del teatro comunale 
DIM.  
Vorremmo anche riscoprire e valorizza-
re con nuovo vigore la storia di Castel-
nuovo sia con gli episodi dell’11 Aprile 
1848, sia con le manifestazioni che 
riguardano il tricolore di Oliosi e la glo-

riosa storia che lo riguarda.  
Vorremmo riproporre il piatto tipico ma 
stiamo ancora ragionando sulle modalità 
e su quali prodotti tipici locali castelno-
vesi puntare.  
Sulla Fiera e sul Natale per ora non ho 
anticipazioni. 
Tema assunzioni comunali: avete 
novità? 
In questo momento la capacità d’assu-
mere del Comune di Castelnuovo del 
Garda, come in tutti gli enti locali,  è for-
temente vincolata dalle leggi in materia.  
Stiamo operando delle valutazioni nel 
merito per capire se esiste o meno l’op-
portunità di potenziare l’organico comu-
nale. 
Voci di paese affermano che è stato 
venduto il carro allegorico e non rin-
novati i contratti con l’associazione 
del Carnevale, nel 2025 si farà? 
Questo non lo saprei dire in quanto la 
realizzazione del carro allegorico è una 
scelta esclusivamente del Comitato Car-
neval de Castelnovo.  
Apprezziamo molto il lavoro svolto dal 
Comitato Carnevale a favore della 
comunità del nostro Comune, ma in 
questo momento abbiamo ritenuto 
eccessivo spendere oltre 6.000 euro 
annui per l’affitto di un capannone in 
quanto abbiamo intenzione di valorizza-
re le associazioni del territorio con altri 
progetti che verranno illustrati nei pros-
simi mesi. 
Piano interventi centro storico: a che 
punto siamo? 
L’iter per il Piano degli Interventi dei 
Centri Storici verrà iniziato nei prossimi 
mesi, come promesso in campagna elet-
torale.  
La vice-sindaco Silvia Fiorio e il delega-
to all’urbanistica Maristella Grassi stan-
no lavorando proficuamente per fare in 
modo che prossimamente inizi la proce-
dura per arrivare all’adozione dei nuovi 
piani urbanistici. 

L’amministrazione Davide Sandrini e l’avvio del mandato

Cento giorni da sindaco
� Notizie e appuntamenti

MUNICIPIO ROSSO PER DIRE NO ALLE ARMI 
NUCLEARI. In onore della giornata internazionale per 
l'eliminazione delle armi nucleari, stasera il municipio si 
illumina di rosso. 

L'iniziativa fa seguito all'invito della Croce Rossa Italiana 
che, in sinergia con Anci, promuove la campagna "Nuclear 
Experience - Croce Rossa Italiana per il disarmo nucleare" 
con l'obiettivo di ribadire l'importanza di un mondo libero 
dalla minaccia rappresentata dalle armi nucleari. 
 
NUOVO SEGRETARIO COMUNALE. La dottoressa 
Claudia Incerti è il nuovo segretario comunale di Castel-
nuovo del Garda. Il Consiglio comunale ha approvato la 
Convenzione tra i Comuni di Castelnuovo e Malcesine per 
il servizio in forma associata della Segreteria comunale. 
La dottoressa Incerti assicurerà la sua presenza tre giorni la 
settimana, con una percentuale pari al 58%. Offrirà quindi 
un supporto importante per il buon andamento della mac-
china comunale, oltre altre a garantire i Consigli comunali, 
le sedute di Giunta e l’apporto in tutte quelle situazioni che 
necessitano di questa figura professionale centrale per il 
funzionamento dell’ente locale. 
«Con l’ingresso della dottoressa Claudia Incerti il Comune 
acquisisce una professionista di elevata competenza, con 
cui abbiamo già condiviso obiettivi comuni, basati sulla 
collaborazione e, soprattutto, orientati al servizio ai cittadi-
ni, primi destinatari del nostro operato – sottolinea il sinda-
co Davide Sandrini −. Ringrazio il sindaco di Malcesine 
Giuseppe Benamati per la generosa disponibilità. Auguria-
mo dunque buon lavoro alla dottoressa Incerti, nella con-
vinzione che diventerà ben presto un punto di riferimento 
prezioso per Amministrazione e dipendenti». 
 
SILVIA FIORIO, PRESIDENTE DELLA COMMIS-
SIONE PROVINCIALE PER LE PARI OPPORTU-
NITÀ. La Vice Sindaca Silvia Fiorio è la nuova presidente 
della Commissione provinciale per le Pari Opportunità.  
Gli altri membri della Commissione, che è stata istituita 
ieri, sono: Cinzia Moretti, Monica Troiani, Caterina Stella, 
Sabrina Maria Teresa Felicioni, Beatrice Mantovani, Danie-
la Pili e Marta Creta Montanari. Vice Presidente è stata 
nominata Sara Gini.

Il sindaco in occasione della Giornata contro la fibrosi cistica 
assieme all’Associazione Feiska
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Cambia la viabilità 
ciclabile 

 

Dal 14 ottobre 2024 al 13 dicembre 2024 e dal 13 gen-
naio 2025 al 28 febbraio 2025, il tratto di strada della 
pista ciclabile Adige-Sole che va dal Ponte di Piovez-
zano al Ponte della strada Comunale di Pol, lungo il 
canale Biffis, sarà chiuso al traffico per lavori di manu-
tenzione.  
La chiusura interesserà la strada arginale del canale 
Biffis tra i comuni di Pastrengo e Bussolengo, dal chi-
lometro 34+100 al chilometro 38+380. È stata inoltre 
indetta l'interdizione alla viabilità della pista ciclabile 
Adige-Sole sulla strada arginale al canale BIFFIS per 
attività di manutenzione dal 23 settembre al 22 novem-
bre nel tratto da Verona sino al confine Provincia di 
Trento.

� di Consuelo Nespolo 
 
Oltre 25 discipline sportive 
aperte al pubblico e ricono-
scimenti per 27 atleti locali 
di rilievo. Sabato 14 set-
tembre, gli impianti sporti-
vi polivalenti di via Moli-
nara a Bussolengo hanno 
accolto centinaia di perso-
ne per la consueta Festa 
dello Sport, un evento che 
si è esteso per dodici ore 
all'insegna di attività fisi-
che e intrattenimento.  
Gli appassionati di tutte le 
età hanno avuto la possibi-
lità di cimentarsi gratuita-
mente in oltre 25 discipli-
ne, che spaziavano dal ten-
nis agli scacchi. Organizza-
ta dal comune di Bussolen-
go in collaborazione con le 
associazioni e società spor-
tive locali, la manifestazio-
ne ha confermato il suo 
successo grazie alla grande 
affluenza e partecipazione. 
A coronare la giornata, la 
premiazione degli atleti del 
territorio che si sono distin-

ti per i loro successi sporti-
vi. 
«La Festa dello Sport è 
stata un'occasione per far 
avvicinare le persone di 
ogni età al mondo dello 
sport, offrendo un'opportu-
nità per mettersi in gioco e 
scoprire nuove discipline. 
L'evento ha centrato il suo 
obiettivo: mostrare il valo-
re formativo dello sport, 
che insegna l'importanza 
dell'impegno, del rispetto e 
della responsabilità». Ha 

dichiarato Giovanni Aman-
tia assessore allo Sport, 
Agricoltura, Sicurezza, 
Ecologia e Polizia locale. 
«Un grande grazie va 
anche alle associazioni 
sportive e ai volontari che 
hanno contribuito al suc-
cesso di questa giornata». 
Il programma della giorna-
ta ha visto protagonisti 
sport di ogni genere, dal 
pattinaggio al basket, dal 
crossfit al deep yoga, fino a 
discipline come il tiro con 

l'arco, il karate e la pole 
dance. Oltre al divertimen-
to l'evento ha voluto cele-
brare gli atleti locali che 
hanno raggiunto traguardi 
significativi nelle rispettive 
discipline: tra questi 
Michela Brunelli nel tennis 
tavolo, che ha partecipato 
alle Paralimpiadi di Parigi 
2024 raggiungendo gli 
ottavi di finale, e una lunga 
lista di altri sportivi di 
diverse discipline come 
Filippo Guadagnini nella 
pesistica, Giacomo Berton-
celli nell’atletica leggera, 
Roberto Leonardi nella 
canoa, Roberto Russo nel 
karate e Tiago Bodi negli 
scacchi. La giornata, resa 
ancora più speciale dagli 
spettacoli serali e dalle 
golosità gastronomiche 
curate dalla Pro Loco di 
Bussolengo, si è conclusa 
con una festa dedicata agli 
sportivi locali, conferman-
do ancora una volta l’im-
portanza di questo evento 
per la comunità.

Oltre 25 discipline sportive e riconoscimenti per 27 atleti locali

Successo per la Festa dello Sport

I ragazzi sulla pista di atletica di Bussolengo

SCHIAMAZZI NOTTURNI A CA' FILIPPI: I RESI-
DENTI CHIEDONO PIÙ CONTROLLI. Una cittadina di 
Bussolengo ha espresso il suo disappunto sui social, postando 
una foto che ritrae le conseguenze di una notte turbolenta. 
Nella sua descrizione, la residente racconta di una situazione 
diventata ormai insostenibile: "Questo è il risultato di una not-
tata di urla e schiamazzi, culminati in una rissa a mezzanotte in 
zona Ca’ Filippi. Una situazione inaccettabile." La preoccupa-
zione è palpabile, soprattutto per chi, come lei, non si sente più 
sicura nemmeno per svolgere attività quotidiane: "Arrivare ad 
avere paura di portare fuori il cane o di rientrare a casa è assur-
do. Non si può più vivere in questo modo." La cittadina ha 
quindi rivolto un appello alle autorità locali, chiedendo un 
maggiore controllo del territorio per garantire la sicurezza e la 
tranquillità di tutti: "Più controlli sarebbero davvero necessari 
e graditi."  
 
INAUGURATA UN’AREA GREEN DAVANTI ALLA 
BIBLIOTECA. È stato recentemente inaugurato il nuovo spa-
zio all'aperto della biblioteca Luigi Motta, un'aggiunta moder-
na e fresca al piazzale Vittorio Veneto. Questa area verde, arric-
chita con comode panchine e un’illuminazione d'atmosfera, è 
pensata per diventare un luogo di incontro e relax per i cittadini 
di Bussolengo e dintorni. L'apertura di questo spazio segna 
l'inizio di una serie di progetti promossi dal Comune all'interno 
del Distretto della Cultura. Oltre a riqualificare l'area della 
biblioteca, il piano prevede anche la trasformazione del rudere 
vicino alla chiesa di San Valentino, con l'obiettivo di creare un 
nuovo polo culturale e sociale, dinamico e accogliente per tutti. 
 
CENSIMENTO PERMANENTE 2024: IL COMUNE 
INVITA LE FAMIGLIE A PARTECIPARE. Dal 1° otto-
bre al 23 dicembre, nel Comune di Bussolengo si svolgerà il 
Censimento permanente della popolazione e delle abitazioni. 
Questo censimento serve a raccogliere informazioni sulle 
caratteristiche della popolazione che vive in Italia, a livello 
nazionale, regionale e locale, e a confrontarle con dati del pas-
sato e di altri Paesi.  
L'amministrazione comunale invita tutte le famiglie seleziona-
te a partecipare e a collaborare per contribuire a questa prezio-
sa raccolta di dati. Per maggiori informazioni, è possibile con-
sultare il sito del Comune di Bussolengo. (C.Nes)

� Notizie e appuntamenti
Prove 
di volo 

 
Il Comune di Bussolengo 
lancia un’opportunità di 
volontariato locale con il 
progetto "Prove di Volo", 
pensato per giovani tra i 18 
e i 27 anni residenti nei 
comuni di Bussolengo, 
Pastrengo, Pescantina, 
Sommacampagna e Sona. 
Chi ha voglia di dedicare il 
proprio tempo alla comuni-
tà, mettersi in gioco e cre-
scere personalmente, questa 
esperienza potrebbe essere 
l’ideale. "Prove di Volo" 
permette di fare volontaria-
to in ambito associativo o 
comunale, scegliendo con-
testi che si allineano alle 
proprie passioni e compe-
tenze. Ci sarà la possibilità 
di lavorare in squadra e par-
tecipare a momenti di for-
mazione e confronto con 
altri volontari. La partecipa-
zione richiede un impegno 
minimo di un giorno alla 
settimana, con orari flessibi-
li, da ottobre a dicembre 
2024. È previsto anche un 
rimborso spese per chi com-
pleta almeno 40 ore di 
volontariato. Per chi è inte-
ressato e desidera maggiori 
informazioni, si può contat-
tare il servizio educativo del 
Comune scrivendo a: servi-
zieducativi@comune.bus-
solengo.vr.it. (C.Nes) 
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� di Matilde Anghinoni 
 
La festa dei nonni a Sona 
durerà, come da tradizione, 
tutto il mese. Quest’anno 
sono infatti numerose le ini-
ziative organizzate per gli 
over 65, tra attività ricreati-
ve, appuntamenti di infor-
mazione e momenti di 
socializzazione. Proseguo-
no ad esempio le passeggia-
te del giovedì organizzate 
dal gruppo Camminiamo 
Insieme, 4 chilometri in 
piano adatti a tutti con par-
tenza alle 8:30 dal Circolo 
Anziani Baracca Friuli.  
La stessa attività si sposterà 
anche a San Giorgio in Sali-
ci, sempre il giovedì dalle 
8:30 ma con partenza dagli 
impianti sportivi di via 
Segradi 19. Ai nastri di par-
tenza anche i percorsi “Fit-
ness della mente” e “Fitness 
del corpo”. Per quanto 
riguarda il primo, ritornano 
le due edizioni: un corso 
base per i nuovi iscritti e 
due avanzati per coloro che 
hanno già partecipato alle 
precedenti edizioni. Corso 

base e avanzato si svolge-
ranno dal 14 ottobre a Luga-
gnano in Largo Weiler, 
rispettivamente il lunedì 
alle 8:30 e alle 10:15.  
Un secondo corso avanzato 
si terrà dal 16 ottobre a 
Palazzolo alla baita degli 
Alpini in via Bellevie, il 
mercoledì alle ore 8:30. 
“Fitness del corpo” sarà 
invece nella sala civica di 
San Giorgio in via Don 
Castello, il venerdì alle ore 
9:30, con inizio il 25 otto-
bre. Ogni percorso ha un 
costo di 30 euro e le iscri-

zioni devono pervenire 
entro il 7 ottobre contattan-
do il Servizio Educativo 
Territoriale via mail servi-
ziosocioeducativo@ comu-
ne.sona.vr.it o al n 
0456080155. Anche que-
st'anno, viene riproposta la 
possibilità di effettuare uno 
screening gratuito della 
memoria, previo appunta-
mento da fissare chiamando 
lo 045 6090198. E prose-
gue, previo l'appuntamento, 
l'attività dello sportello 
"Salute in comune" dedica-
to agli over 65, che offre 

supporto nella prenotazione 
di esami e di visite, con 
un'attenzione particolare a 
chi è sprovvisto di una rete 
familiare. Così come su 
appuntamento, prosegue il 
servizio dello sportello psi-
cologico per Caregiver. I 
numeri a cui fare riferimen-
to per fissare l'appuntamen-
to sono, per entrambi gli 
sportelli, lo 045 6019098 e 
il 338 4927371.  
«Il Comune di Sona mette a 
terra un programma varie-
gato di politiche sociali per 
promuovere la partecipazio-
ne e l'invecchiamento atti-
vo, ma anche per dare sup-
porto agli anziani più fragili 
o senza rete parentale. 
Guardando alla qualità della 
vita durante la vecchiaia, le 
sfide sono tante, ma abbia-
mo il dovere di provare ad 
essere attori del cambia-
mento che vogliamo veder 
realizzato, oggi per i nostri 
anziani, domani per ciascu-
no di noi» conclude la Vice-
sindaca e Assessore alle 
Politiche Sociali, Monia 
Cimichella.

Un mese di iniziative: socialità, salute e divertimento

Ottobre è dedicato ai nonni LETTURE ANIMATE PER BAMBINI. Tornano le let-
ture animate a Sona. Da ottobre a dicembre, numerosi gli 
appuntamenti che accompagneranno i bambini e le bambi-
ne alla scoperta di mondi incantati e magiche fiabe. Gli 
incontri si terranno nelle due biblioteche Comunali, il saba-
to alla Pietro Maggi di Sona, dalle 10:00 alle 12:00, e il 
mercoledì a Lugagnano, dalle 16:30 alle 17:30. Gli incontri 
con Elena Albertini, che leggerà i libri illustrati, saranno 
sabato 12, 19 e 26 ottobre e sabato 9 e 16 novembre. 
Quelli del mercoledì, invece, si terranno il 9, 16, 23 e 30 
ottobre, il 6, 13, 20 e 27 novembre, e il 4 e l’11 dicembre. 
 
INCONTRI CON GLI AUTORI IN BIBLIOTECA. Si 
parte giovedì 10 ottobre con Andrea Baccaglioni e la pre-
sentazione de “Il mio cammino per Santiago” alla bibliote-
ca “Pietro Maggi” di Sona. Baccaglioni racconterà dell’ic-
tus che lo ha colpito a quarant’anni, punto di partenza per 
un cammino verso la scoperta di una nuova voglia di vive-
re.  
Il mese successivo, giovedì 7 novembre, a fare da protago-
nista sarà la poesia. Maurizio Pozzani, in passato primario 
del Pronto Soccorso al Sacro Cuore di Negrar e oggi diret-
tore sanitario del “Punto Salute”, poliambulatorio medico 
di Lugagnano, presenterà alla biblioteca di Lugagnano la 
sua raccolta di poesie. Come scrittore, inoltre, ha al suo atti-
vo due romanzi: “Il senso del chirurgo” e “I giardini del 
cielo e della terra”.   
Dopo la poesia, il romanzo giallo. Angela Occhinegro pre-
senterà giovedì 5 dicembre nella biblioteca di Sona “Die-
tro la maschera”, dove le protagoniste accompagneranno il 
pubblico alla ricerca di un riscatto sociale. Si proseguirà poi 
anche durante il 2025 fino a marzo.  
Tutti gli incontri, organizzati in collaborazione con la socie-
tà cooperativa di Lugagnano Officina Grafiche ECO, sono 
gratuiti.  (M. Ang.)

� Notizie e appuntamenti

Arriverà a dicembre un nuovo medico di 
medicina generale a San Giorgio in Salici. 
La dottoressa Maria Vittoria Bulferi 
prenderà servizio nell’ambulatorio comu-
nale di via Don Castello e, a partire da 
novembre, il Comune di Sona darà suppor-
to ai cittadini più fragili, anziani o con dif-
ficoltà informatiche nella scelta del medi-
co.  
Nel frattempo, verrà sistemato l’ambulato-
rio medico di Palazzolo, con tempistiche 
dai 15 ai 18 mesi, e una volta conclusi i 
lavori la dottoressa prenderà servizio anche 
in questa frazione. «Diamo il benvenuto 

alla dottoressa Maria Vittoria Bulferi e la 
ringraziamo sin d’ora per essersi messa al 
servizio della comunità di San Giorgio – 
spiega il sindaco di Sona, Gianfranco 
Dalla Valentina -. Avevamo promesso il 
massimo impegno per risolvere l’assenza 
di un medico di base nella frazione e, 
anche grazie al prezioso lavoro svolto 
dall’Assessore Moletta, è stata individuata 
la disponibilità di una professionista ad 
inserirsi in qualità di Medico di Assistenza 
Primaria. Promessa mantenuta. Seppure 
non sia tra i poteri dell’Amministrazione 
scegliere un medico condotto». (M. Ang.)

� San Giorgio in Salici

Arriva il nuovo medico di base 



� di Matteo Zanon 

La pallamano Dossobuono, 
dopo la decisione societaria 
di scendere in A2, riparte 
con alla guida Laura 
Zanette, giocatrice di 
lungo corso nelle file della 
società del presidente 
Marco Beghini che avrà il 
duplice ruolo di giocatrice e 
allenatrice. A qualche setti-
mana dall’inizio del cam-
pionato, Zanette racconta 
come si sta preparando il 
gruppo e le aspettative di 
questa stagione che l’Olim-
pica vuole vivere da prota-
gonista. 
Il 19 ottobre riparte il 
campionato di A2. Come 
vi state preparando per 
questa nuova stagione? 
«Ci stiamo preparando 
bene, con impegno ed entu-

siasmo. L’attesa aumenta la 
voglia di ricominciare e le 
ragazze ascoltano e sono 
molto disponibili a mettere 
in pratica le mie richieste. 
C’è un nuovo innesto, una 
ragazza di Grosseto che si è 
trasferita a Verona per stu-
diare e, oltre a qualche altro 
ritorno, il gruppo è sempre 
quello, molto unito in 
campo e fuori».  
Dopo un anno di A1 ripar-
tite, per problemi societa-
ri, dall’A2. Qual’è l’obiet-
tivo stagionale? 
«Sicuramente l’obiettivo 
principale è cercare di man-
tenere i ritmi acquisiti la 
scorsa stagione in A1. Cer-
cheremo di far crescere le 
giovani vogliamo ripartire 
magari con un anno un po’ 
più tranquillo ma andando 
ad approfondire tutte le le 

mancanze che ci possono 
essere in una giocatrice». 
Siete state inserite nel 
girone B con varie trasfer-
te impegnative. Che giro-
ne vi aspetta? 
«Allora sì siamo nel girone 
B con tre squadre sarde, una 
lombarda più altre venete. 
Sono riuscita a vedere delle 
amichevoli di inizio stagio-
ne di alcune squadre e qual-
che idea me la sono fatta 
però le capacità vere si 
vedranno solo con l’inizio 
della stagione. Spero sia un 
campionato equilibrato e 
divertente da giocare».  
Sei alla guida della squa-
dra per la prima volta con 
il duplice ruolo di allena-
trice/giocatrice. Un com-
pito difficile ma allo stesso 
tempo molto stimolante? 
«Sì, è la mia prima espe-

rienza da allenatrice/gioca-
trice. Negli scorsi anni 
comunque ho avuto la pos-
sibilità di provare a gestire 
un allenamento mentre mi 
allenavo ma questa volta si 
farà sul serio».  
Sarai affiancata da Nor-
dera. Che impronta vuoi/ 
volete dare alla squadra? 
«Carlo Nordera mi darà una 
mano durante le partite. 
L’idea di quest’anno è quel-
la di creare un gioco veloce 
che magari non punti sem-
pre sul singolo ma sul col-
lettivo. Vorrei che le mie 
compagne e le mie atlete si 
sentano sempre al centro 
del progetto anche se sono 
consapevole che in campo 
si scende solo in sette. Solo 
con questo spirito possiamo 
far crescere il livello di tutte 
quante». 

PALLAMANO. Laura Zanette 
guida il rilancio del Dossobuono

In bici sulle strade della Valpolicella con i campioni e tanti 
amici per riscoprire le bellezze del territorio e per compiere 
un gesto di solidarietà. È questo l’obiettivo primario della 
nona edizione della cicloturistica “Valpolicella Con i Cam-
pioni” che si svolgerà domenica 27 ottobre. La pedalata, 
aperta a tutti (bici, mountain-bike ed e-bike) avrà una lun-
ghezza di circa 45 km tra colline e filari della Valpolicella da 
cui nascono i vini che hanno fatto conoscere queste zone in 
tutto il mondo. «Siamo partiti con la prima edizione nel 
2015 - racconta Stefano Ragnolini - quando con un gruppo 
di amici appassionati di ciclismo, abbiamo deciso di mettere 
a frutto la nostra passione e conoscenze a fin di bene: aiutare 
una bambina di nome Annalisa affetta da lissencefalia. Gra-
zie al grande cuore dei partecipanti, l'anno scorso, siamo riu-
scita a donare un aiuto anche alla famiglia di un bambino di 

La partenza è fissata per le ore 9 - presso il 
parcheggio Savoia Pneumatici in via G. 
Matteotti 12 a Sant’Ambrogio di Valpoli-
cella - con ritrovo e iscrizione a partire 
dalle 7.30. La quota di partecipazione, 
anche quest’anno, è a offerta libera e tutto 
il ricavato andrà donato.  
Per chi vorrà si concluderà con un momen-
to conviviale: «Quest’anno torniamo a fare 
il pranzo dopo la pedalata. Prenotandosi in 
anticipo (150 posti) e al costo di 25 euro, si 
potrà pranzare presso il luogo della partenza e dell’arrivo, 
all'interno della suggestiva sede dell'azienda Savoia Pneu-
matici, sponsor principale della manifestazione. Durante il 

pranzo saranno presenti ciclisti professionisti, ex e una rap-
presentanza del Club Pantani di Cesenatico che ama pedala-
re per aiutare».  (M.Zan)

Sport
Target

AT VILLAFRANCA VINCE IL TITOLO REGIONALE 
DI SERIE D2. Sabato 28 e domenica 29 settembre al Republic 
Tennis Jesolo si sono svolte le finali regionali di serie D. L’At 
Villafranca ha trionfato, per il secondo anno consecutivo, nella 
categoria D2 (3-2 contro Tc Ostani Montebelluna) mentre la for-
mazione villafranchese della D1 non è riuscita a portare a casa 
il titolo, andato al Tc Istrana (4-2). Il circolo del presidente 
Alberto Dalfini, inoltre, si è aggiudicato la Team Cup per essere 
la società che ha portato più squadre nelle fasi finali.   

AL VIA L'XI EDIZIONE DE "LA 10 DI BARDOLINO" 
L’Asd Atletica  Insieme in collaborazione con il Comune di Bar-
dolino organizza, domenica 20 ottobre, la XI edizione di la “10 
di Bardolino” manifestazione di corsa su strada inserita in 
Calendario Nazionale Fidal. La Partenza è fissata alle ore 10.30 
(ritrovo dalle ore 8) da Via Dante Alighieri – Bardolino (VR). Le 
iscrizioni sono aperte fino al 17 ottobre, si potranno effettuare 
online attraverso il sito endu.net oppure presso Verona Marathon 
Hub in Circonvallazione P. Maroncelli 7/e – Verona. Sarà possi-
bile iscriversi sabato 19 ottobre presso il palasport di Bardolino 
in via XX Settembre. Per ulteriori informazione consultare il 
sito la10dibardolino.it.  

TORNA LA COPPA NAZIONALE DEI “BORGHI PIU’ 
BELLI D’ITALIA”. Dall’11 al 13 Ottobre sul Lago di Garda 
torna la seconda edizione del Coppa che ha come protagonisti 
gli atleti dei Borghi più belli d’Italia. L’evento di calcio a 5 non 
professionistico, organizzato dal portale Tuttotornei.com, con i 
patrocini dell’associazione “Borghi più Belli d’Italia” e del Cen-
tro Sportivo Italiano, è dedicato ai piccoli borghi, fiori all’oc-
chiello del nostro Paese che fanno parte dell’associazione dei 
“Borghi più Belli d’Italia”. Nella tre giorni di calcetto, nella 
splendida cornice gardesana, si daranno battaglia le varie squa-
dre appartenenti a un borgo italiano (una sola squadra per borgo 
composta da giocatori dai 16 anni in su e non professionisti di 
calcetto o calcio) che proveranno a sfilare il titolo ai detentori 
della prima edizione, la formazione del Borgo di Albori. Per 
informazione e iscrizioni scrivere a info@tuttotornei.com oppu-
re visitare il sito tuttotornei.com e visitare la sezione dedicata al 
torneo. (M.Zan)

� Notizie e appuntamenti
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Nuova sfida in serie A2

Pedalata solidale con i Campioni
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� di Matteo Zanon 
 
Domenica 15 settembre si sono 
chiusi i campionati di serie A e 
B Open di tamburello. Nella 
massima serie erano due le 
squadre coinvolte, il Somma-
campagna e il Valgatara. La for-
mazione del presidente Silvano 
Albertini è riuscita ad agguanta-
re la salvezza nelle ultime due 
giornate, dopo una stagione dif-
ficile: «Nelle ultime due partite 
siamo riusciti a fare i punti che 
ci servivano per la salvezza. 
Senza due giocatori titolari per 
gran parte del campionato è 
stata una stagione molto diffici-
le. Con il rientro degli infortu-
nati siamo riuscita ad agguanta-
re la salvezza». Il Sommacam-
pagna, infatti, ha chiuso il cam-
pionato con la vittoria contro il 
Fontigo alla penultima giornata 
e il punto conquistato all’ultima 
sul campo del Solferino. 13 
punti (in 18 giornate) che sono 
valsi lo spareggio salvezza con-
tro l’altra formazione veronese, 
il Valgatara. Sabato 21 settem-
bre è andato in scena l’ultimo 
atto che ha visto imporsi il Som-
macampagna per 2-0 facendo 
retrocedere la formazione di 
Marano di Valpolicella. «Il 

nostro obiettivo era la salvezza 
ma sicuramente non pensavamo 
di faticare fino all’ultimo» pre-
cisa il presidente. «Per la prossi-
ma stagione Albertini ha già 
messo mano alla squadra: “Ho 
cambiato un po’ l’assetto della 
rosa. Ho preso i due Merighi, 
Alessandro e Federico e il cugi-
no. Dovremo giocarcela per i 
vertici della classifica». In serie 
B erano tre le formazioni vero-

nesi impegnate: Bardolino, 
Fumane e Palazzolo. Una sta-
gione eccellente per il Bardoli-
no, come precisa il presidente 
Marco Andreoli: «Si chiude 
un’annata molto positiva. Con 
una squadra molto giovane 
abbiamo iniziato non sapendo i 
nostri limiti e dopo un girone 
d’andata chiuso in testa abbia-
mo concluso il campionato al 
quarto posto. Nella finale di 

Coppa Italia abbiamo pagato 
l’infortunio di Festi mentre in 
Supercoppa, nonostante la 
sconfitta, abbiamo fatto una 
prestazione con i fiocchi contro 
una corazzata come il Dossena. 
Abbiamo messo le basi per un 
buon campionato nella prossi-
ma stagione». Festeggiano la 
salvezza anche il Fumane e il 
Palazzolo, che hanno chiuso la 
stagione rispettivamente al setti-
mo e decimo posto. In casa 
Palazzolo Piero Carletti fa il 
punto sull’annata: «Una stagio-
ne che non è andata come previ-
sto. Tra piccoli infortuni e man-
canza di gioco ci siamo salvati 
alla penultima giornata. Nel 
girone d’andata l’obiettivo era 
raggiungere la qualificazione in 
Coppa Italia ma non ci siamo 
riusciti. Nonostante le difficoltà 
però siamo riusciti a raggiunge-
re l’obiettivo stagionare che era 
quello di salvarci». Carletti è già 
proiettato alla prossima annata: 
«La squadra l’ho già fatta. Ci 
lascia Luca Vicentini che va al 
Fumane mentre ho preso Ales-
sandro Coati, giovane del Bar-
dolino, e suo papà che militava 
a San Floriano in serie C. Spe-
riamo di fare una stagione 
migliore». 

TAMBURELLO. Valgatara retrocesso e Bardolino protagonista in B 
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Il Somma resta in A

La squadra di Tamburello del Sommacampagna 




